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Suivez-nous sur 

Restez informés en direct avec 

INFOS UTILES
ACCUEIL MAIRIE
6 place de la Mairie
Lundi : 8h30 - 12h et 14h30 - 17h30.
Mardi, mercredi, jeudi et vendredi : 
8h30 - 12h.
Samedi : 9h - 11h (2e et 4e du mois).
Tél. : 02 99 49 00 20

AGENCE POSTALE
5 place de la Mairie
Lundi : 15h15 - 18h45.
Mardi au vendredi : 9h30 - 13h.
Samedi : 9h - 11h (2e et 4e du mois).
Dernière levée du courrier :
16h en semaine, 12h le samedi.
Tél. : 02 99 49 00 79

BIBLIOTHÈQUE
35A Rue Mme de Sévigné
Mercredi : 14h30 - 17h30.
Vendredi : 15h30 - 18h30.
Samedi : 10h - 13h.
Tél. : 02 30 09 09 25
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Vous avez bien voulu m’accorder 
votre confiance, en 2020, avec 
à la clé le projet ambitieux de 
rendre notre commune toujours 

plus attractive mais aussi de renforcer 
la qualité de vie. 

Depuis cette élection, mon équipe municipale 
et moi-même, en collaboration avec les agents 
de la mairie, avons travaillé pour faire en 
sorte que Louvigné-de-Bais continue de se 
moderniser, à être rayonnante et dynamique. 
Le moment est venu de « rendre compte » de 
nos actions et de vous les présenter en toute 
transparence. 
Durant ces cinq dernières années, ce mandat 
a été dense. De nombreux dossiers concrets 
ont avancé pour répondre à vos attentes. 
Malgré notre implication sans faille, il reste 
encore à faire. 
Je voulais déjà remercier très sincèrement 
mes collègues, adjoints et conseillers 
municipaux, d’avoir su créer avec moi ce climat 
de bonne entente, de confiance et d’estime 
réciproques. Nous avons pu ainsi assumer 
nos responsabilités et résoudre les problèmes 
avec une seule idée en tête : œuvrer pour le 
bien de Louvigné-de-Bais et de ses habitants. 

Malgré un contexte difficile, 
avec une baisse significative 
des dotations de l’État, 
nous avons réussi à mettre 
en œuvre de nombreuses 
actions. Plusieurs de nos 
engagements pris devant 
vous en 2020 ont pu être réalisés ! Nous en 
avons aussi ajouté d’autres, non prévus. Vous 
retrouverez, dans ce bulletin municipal, un 
bilan reprenant l’ensemble des actions que 
nous avons menées. 

Par ailleurs, je remercie également toutes 
les forces vives de notre commune, acteurs 
de la vie locale, sociale, économique, 
culturelle, sportive, membres associatifs ou 
professionnels, qui permettent la mise en 
œuvre de nos projets. La qualité de vie ne se 
décrète pas. Elle se tisse chaque jour, avec la 
participation et l’adhésion de tous. 

Demain, c’est avec la même énergie et la 
même détermination que nous poursuivrons 
notre action. Après réflexion, j’ai décidé de me 
présenter à nouveau à vos suffrages, à la tête 
d’une liste où se retrouveront les membres 
du Conseil Municipal actuel qui désirent 
poursuivre, ainsi que de nouveaux candidats 
animés, comme nous, du désir d’agir pour le 
bien collectif. 

C ’ e s t  à  v o u s ,  c h e r s 
concitoyennes et concitoyens, 
que reviendra la responsabilité 
de choisir l’avenir de Louvigné-
de-Bais. Dans cette attente et 
à l’approche de l’été, je vous 
souhaite à toutes et 

tous de profiter pleinement de cette 
période estivale.

Thierry PIGEON

Maire

 UNE ÉQUIPE  
MUNICIPALE ENGAGÉE,  

UN PROGRAMME  
RÉALISÉ ! 
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ÉTAT CIVIL

AUTORISATIONS D’URBANISME
DÉCLARATION PRÉALABLE
NOM ADRESSE NATURE DES TRAVAUX
LIAMANI Judicaël et 
BOURSERIE Fanny 32 rue Madame de Sévigné Remplacement des menuiseries existantes

GAUTIER Oswald 24 Bel Orient Abri de jardin
GAUTEUX Jérôme et Aurélie 19 rue des Fontaines Extension de plain-pied en pignon Sud

PETITBON Rémi 14 rue de la Bouvrie Carport abri voitures

GERARD Joël 17 rue de la Bouvrie Véranda
LIAMANI Judicaël et 
BOURSERIE Fanny 32 rue Madame de Sévigné Remplacement d’ardoises existantes sur hangar en bac 

acier

HAMEL François 6 rue du Bourg Joly Dépose et pose d’une toiture à l’identique et création de 
deux fenêtres de toit

SCI KUNDELITCH – POIRIER 
François La Grétais Pose de 500 modules photovoltaïques

BOURNICHE Florian 2 la Taunerie Cuisine extérieure en conteneur
MARTINAIS Thierry et 
Ghislaine 3 chemin des Champs Changement de clôture

LIGER Pierre 37 rue Madame de Sévigné Agrandissement de deux vélux
MUSAVU Elvis et Ahida 6 résidence du Breil Installation de 12 panneaux photovoltaïques

REUZE Emmanuel 16 le Pin Réouverture de deux fenêtres murées et changement de 
la porte fenêtre et gerbière

GODEY Silvain 13 cité Bel Air Changement toutes menuiseries de l’habitation

LELIARD Pascal et Eveline 41 rue Anne de Bretagne Réfection et réhausse couverture garage
ROUYER Martine 3 chemin de la Bodinière Régularisation changement menuiseries Sud

PERMIS DE DÉMOLIR
NOM ADRESSE NATURE DES TRAVAUX
LIAMANI Judicaë et  
BOURSERIE Fanny 32 rue Madame de Sévigné Démolition de deux hangars

NAISSANCES
POIRIER Firmin, 4 rue de l’Aubenais 
Né le 29/12/2024 à Vitré
HIREL Sara, 10 lieu-dit la Gaudinais 
Née le 13/01/2025 à Saint-Grégoire
TSOUMBOU Emmanuella, 9 lotissement des Petits Champs 
Née le 4/02/2025 à Vitré
GÉRARD Lya, 7 rue Madame de Sévigné 
Née le 21/02/2025 à Vitré
PETTIER Simon, 6 résidence des Prés Verts 
Né le 14/03/2025 à Rennes
HUNAULT Louane, 23 cité Bel Air 
Née le 26/03/2025 à Vitré
LEBIGOT Ambre, 16 rue du Ruisseau 
Née le 02/04/2025 à Vitré
LORMET GARDAN Manoa, 5 rue Anne-Marie Chapouton
Née le 03/05/2025 à Vitré
MICHEL Janelle, 20 Bel Orient 
Née le 05/05/2025 à Rennes 

FILIÂTRE Eydan,  17 rue des Saulniers 
Né le 13/05/2025 à Rennes

MARIAGES
PLU Nicolas et DELAUNAY Mélanie, le 22/02/2025
MOUTET Arnaud et ESTIOT Aurélie, le 31/05/2025
OMNÈS Alexis et NOWAK Jennifer, le 14/06/2025

PARRAINAGE CIVIL 
BODIN Menzo, le 04/01/2025

DÉCÈS ET TRANSCRIPTIONS
PANAGET Colette, le 29/11/2024 à Vitré
BERTOLOSSO Jacques, le 17/01/2025 à Vitré
PIROT Germaine, le 02/02/2025 à Louvigné-de-Bais
BENIS Maryvonne, le 25/02/2025 à Louvigné-de-Bais
POTTIER Mauricette, le 19/03/2025 à Louvigné-de-Bais
MOREAU André, le 06/04/2025 à Janzé
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PERMIS DE CONSTRUIRE
NOM ADRESSE NATURE DES TRAVAUX
BARIOU Caroline 4 rue Madeleine Brès Maison individuelle
LOUGARE Renaud et 
SCHROTMANN Melissa Lot D – Bel Orient Modificatif - projet décalé de 3 m par rapport à la limite 

de propriété Nord
CCAS de Louvigné-de-Bais 1 rue Marthe Gautier Maison individuelle
LOISEL Kylian et HAUARD Chloé 6 rue Madeleine Brès Maison individuelle
PPG Immobilier – POSTEL-
VINAY Guillaume 7 ZA les Mazures Mise en place temporaire d’un bâtiment de stockage

ORHAN Alexandre 4 rue des Frères Amyot d’Inville Réhausse de la toiture existante et réalisation d’un chien assis
GAEC de la Gilberdière – 
MAIGNAN Gaël La Gilberdière Extension d’une stabulation laitière

VARDANIAN Vardges 13 rue Maurice Carême Maison individuelle
SCI Crèche de Louvigné 7 chemin des Diligences Crèche
FELICITE Jeffrey et 
BELLANGER Alice 6 rue Anne-Marie Chapouton Maison individuelle

GUINOISEAU Quentin et 
BRETON Manon 14 le Pré Clos Extension maison individuelle

GLINEL Teddy et  
LE FLOCHMOINE Sarah 8 rue Madeleine Brès Maison individuelle

BILAN DU SONDAGE
Dans le bulletin précédent, un sondage vous était proposé afin de 
recueillir vos impressions sur le contenu de celui-ci.
Vous trouverez ci-dessous la synthèse des retours reçus en mairie :

• 27 retours ;
•  classes d’âge de 51 à 65 ans ayant majoritairement répondu ;
• 3 personnes seulement préfèrent le numérique ; 
• 0 commentaire ;
• retours positifs dans l’ensemble.

TABLEAU DE SYNTHÈSE DES ÉVALUATIONS

Pas  
intéressant

Peu  
intéressant

 
Intéressant

Très 
intéressant

Intérêt du bulletin 0% 4% 59% 37%
Vie municipale 0% 7% 52% 41%
Vie communale 0% 4% 52% 44%

Dossier 0% 4% 48% 48%
Vie scolaire 4% 8% 54% 35%

Vie associative 0% 7% 56% 37%
Agenda des 

manifestations 0% 7% 44% 48%
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LE DÉPLOIEMENT
Le déploiement de la fibre optique est en cours 
d’achèvement dans notre commune. D’ores et déjà le 
secteur sud-ouest de la commune (250 habitations 
environs) est désormais éligible.

Selon Megalis, qui pilote le déploiement, la majeure 
partie du reste de la commune devrait être éligible en 
septembre-octobre 2025. 

Pour des raisons techniques ou opérationnelles les 
dernières habitations, comme par exemple rue des 
Saulniers, seront éligibles quant à elles en début d’année 
2026.

Vous pouvez suivre l’avancée du déploiement et vérifier 
l’éligibilité de votre adresse via le lien suivant :

https://eligibilite-thd.fr/cartographie/THDB/offre/FTTH

Une fois votre adresse éligible vous pourrez (*) souscrire 
un abonnement auprès du fournisseur d’accès internet 
(F.A.I. ou opérateur de télécommunication) de votre choix. 
C’est ce F.A.I qui prendra en charge le raccordement 
de la fibre depuis le domaine public jusque dans votre 
habitation et procédera à l’installation de votre nouvelle 
box Internet.

À noter que les 4 opérateurs présents sur le réseau 
(Bouygues Telecom, Free, Orange et SFR) sont 
susceptibles de démarcher en porte à porte les 
habitants de la commune éligibles à la fibre optique. Ces 
démarcheurs devront au préalable se présenter à la mairie 
qui informera les habitants des dates et modalités de ces 
démarches (via l’application PanneauPocket notamment). 

(*) : Ce n’est pas une obligation.

IMPORTANT À SAVOIR
Le technicien de votre F.A.I. raccordera la fibre 
depuis le domaine public jusqu’à votre habitation en 
suivant généralement le chemin actuel de votre câble 
téléphonique. Selon la configuration, ce sera en aérien 
depuis un point de branchement situé sur le domaine 
public, ou en souterrain depuis le point de branchement 
situé dans une chambre souterraine sur la voie publique. 
Pour préparer cette intervention et afin d’éviter tout 
échec de raccordement il vous sera nécessaire de 
vérifier quelques points et prévoir le cas échéant les 
travaux nécessaires sur le domaine privé.

Si le raccordement est souterrain, il est nécessaire de 
vérifier :
•  que le regard d’arrivée des gaines télécom (en limite 

de propriété sur le domaine privé) est accessible par 
le technicien ;

•  que la gaine télécom (ou fourreau) traversant votre 
terrain en souterrain n’est pas obstruée ou cassée. 

Si le raccordement est aérien, l’élagage des arbres et de 
la végétation à proximité et dans le passage des câbles 
sur le domaine privé, est obligatoire et à votre charge.

Une fois que vous aurez sélectionné votre fournisseur 
et avant l’intervention du technicien qui viendra vous 
raccorder à la fibre, il vous est conseillé de déterminer 
précisément l’emplacement souhaité de votre box 
Internet (généralement proche du téléviseur principal).

Pour plus de sécurité et faciliter l’installation il est 
conseillé de déplacer les meubles pouvant gêner le 
passage des câbles, de protéger les sols si besoin et 
d’écarter les objets fragiles.

DÉPLOIEMENT DE LA FIBRE OPTIQUE

POUR PLUS DE DÉTAILS 
Le raccordement à la fibre en détail sur le site de THD Bretagne
www.thdbretagne.bzh/11438-le-raccordement-a-la-fibre.htm
Mégalis Bretagne a confié à la société THD Bretagne, filiale d’Orange Concessions, le soin d’exploiter, 
de maintenir et de commercialiser, pendant une durée de 20 ans, le réseau public de fibre optique.

La foire aux questions sur le site de Megalis Bretagne
www.megalis.bretagne.bzh/foire-aux-questions/
Le Syndicat mixte Mégalis Bretagne assure la construction du réseau public régional en fibre optique 
dans le cadre du projet « Bretagne Très Haut Débit ».

Comment localiser un regard d’arrivée des gaines télécom
www.travaux-fibre-optique.fr/articles/comment-trouver-un-regard-ou-une-plaque-france-telecom
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 LA BASE ADRESSE NATIONALE

VÉRIFIEZ VOTRE PROPRE ADRESSE
La Base Adresse Nationale (BAN) est la base de données 
de référence (*) pour les adresses en France.

Pour la commune de Louvigné-de-Bais, le contenu de 
cette base est dorénavant géré en intégralité par votre 
mairie.

Vous pouvez consulter la BAN via l‘adresse Internet   
https://adresse.data.gouv.fr/base-adresse-nationale 
et en saisissant « Louvigné-de-Bais » dans la fenêtre 

de recherche.

En vous déplaçant sur la carte, ou en tapant votre 
adresse dans la fenêtre de gauche, vous pouvez alors 
identifier votre lieu d’habitation et en vérifier la position, 
le nom de la rue, le numéro et son éventuelle extension 
(voire le n° de la parcelle cadastrale). 

Si vous constatez un écart par rapport à l’adresse que 
vous utilisez communément, merci d’en informer la 
mairie (par e-mail à urbanisme@louvignedebais.fr ou 
visite à l’accueil).
(*) : Cette base est notamment la référence utilisée par les services 
de secours Accès à la base  

via QRcode

De nouveaux plans de la commune ont été réalisés 
dernièrement. Vous pouvez les retrouver sur le site 
internet de la commune : 
      www.louvignedebais.fr/plans-de-la-commune/ 



ZOOM SUR LES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT  
DE LA COUR DE L’ÉCOLE PUBLIQUE

NOUVEAUX COMMERCES ET SERVICES : 

À l’école Charles Perrault une première phase des travaux 
a eu lieu, le coût des travaux s’élève à 10 545,23 €.

Le point clé de cette réflexion s’est porté sur la re 
végétalisation de la cour avec la démolition d’une partie 
d’un mur en pierre pour créer un accès à une zone 
enherbée avec pose d’une clôture en bois ainsi que les 
installations d’une toile d’ombrage, d’assise au pied des 
tilleuls et d’un compost.

Afin d’optimiser l’espace, des jardinières en bois et le 
récupérateur d’eau de pluie ont été déplacés.

De plus, deux buts multisports ont remplacé les anciens 
panneaux de basket.

Enfin, la réfection du mur en pierre donnant sur la rue 
Madame de Sévigné avec dernièrement l’installation d’une 
rehausse en fer forgé.

Ces embellissements, réalisés par les agents de la 
commune, font le bonheur les enfants de l’école !

LE CAMION À PIZZAS
Food-truck pizzas à emporter

Le lundi soir - PLACE BEAU SOLEIL
Tél : 06 61 92 56 57

www.lecamionapizzas.com

LIT’S BURGER
Food-truck burgers à emporter.

Le mercredi soir – PLACE BEAU SOLEIL
Tél : 06 30 17 32 95

Page Facebook : Lits Burgers

BARBIER ET SALON DE COIFFURE POUR HOMMES
Matthieu CALDERON

7 Rue Mme de Sévigné 35680 Louvigné-de-Bais
02 99 49 83 23

Ouvert le mardi, mercredi et vendredi : de 8h00 à 12h30 et de 13h30 à 19h00  
et le samedi, de 8h00 à 15h00.

RDV : www.planity.com/le-salon-au-masculin-35680-louvigne-de-bais

8 | VIE MUNICIPALE 
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RETOUR SUR FESTI’ MÔMES
Pour la première fois, la bibliothèque a participé à Festi’Mômes, 
Un festival pour les 0-6 ans coordonné par la mairie de Châteaubourg et le RPE.
Embarquement immédiat pour des lectures qui ont réuni des familles.

CONTACT :  Bibliothèque Municipale 
35A Rue Mme de Sévigné - 35680 Louvigné-de-Bais 
02 30 09 09 25 - bibliotheque@louvignedebais.fr https://arleane.vitrecommunaute.bzh 

Retrouvez-nous sur le portail Arléane

APPEL À BÉNÉVOLES
L’équipe recherche des bénévoles pour 
assurer le bon fonctionnement de la 
bibliothèque.
Les tâches sont variées : permanences, 
équipement, choix des documents, 
animations… 

HORAIRES D’OUVERTURE :

Mercredi de 14h30 à 17h30
Vendredi de 15h30 à 18h30
Samedi de 10h00 à 13h00

BIBLIOTHÈQUE

QUELQUES-UNES DE NOS PROCHAINES ANIMATIONS
CROQ’HISTOIRES 
Un jeudi par mois, pour les enfants de 0 à 3 ans.

PRIX DU MONDE VERT
Sélection de livres pour les adultes.

PARTIR EN LIVRES
Festival national du livre jeunesse, en partenariat 
avec le Ministère de la Culture. Les animaux et nous, 
du 18 juin au 20 juillet.

FESTIVAL BULLES DES PRÉS 
Sélection de BD choisies par les bibliothécaires  
de La Guerche.
Jusqu’au 4 octobre 2025.

MOIS DU MULTIMÉDIA
Du 6 octobre au 8 novembre.

BAL DE NOËL AUTOUR DU MONDE
Samedi 20 décembre, 16h00, Salle Intermède.  
En partenariat avec la médiathèque de Bais. Par la 
Compagnie Dans les bacs à sable. À partir de 3 ans.

INFORMATIONS ARLÉANE 
Durant l’été, la durée des prêts s’allonge. 
À partir du 21 juin, retour des documents le 17 septembre au plus tard.



Bulletin municipal n°83 - Juillet 2025

10 | VIE MUNICIPALE 

RESTAURANT SCOLAIRE MUNICIPAL

REPAS MENSUEL  
DES AÎNÉS

DÉPART EN RETRAITE

Moyenne pour l’année scolaire 2024-2025 :  
25 personnes par repas. 
Le prix du repas est de 5,60 €.

10 dates sont proposées pour l’année scolaire  
2025-2026 :

La réservation se fait en mairie en respectant la date 
limite d’inscription.

Le repas des aînés fait une pause pendant l’été mais 
il sera de retour dès la rentrée scolaire de septembre. 

Après de belles années de travail, il est temps pour 
Madame Marylène ORHAN, agent périscolaire, de partir 
vers de nouveaux horizons.

Nous la remercions pour toutes ces années de services 
et lui souhaitons un repos bien mérité et une retraite 
remplie de bonheur.

BONNE RETRAITE !

En début d’année, Mme Véronique MAUFFREY a intégré 
l’effectif des agents pour remplacer Mme ORHAN. 

Nous lui souhaitons la bienvenue.
DATES DU REPAS 

(MERCREDIS)
LIMITE DES INSCRIPTIONS 

(LUNDIS)
24 septembre 15 septembre

15 octobre 6 octobre
26 novembre 17 novembre
17 décembre 8 décembre

28 janvier 19 janvier
11 février 2 février
25 mars 16 mars
29 avril 20 avril
27 mai 18 mai
24 juin 15 juin
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ANIMATIONS
Cette année le restaurant scolaire s’est mis au Festival 
des Couleurs. Chaque mois, une couleur a été célébrée 
et le menu était exclusivement réalisé à partir de la 
couleur dédiée. Évidemment, le restaurant scolaire 
était décoré pour l’occasion, par exemple avec le repas 
Orange de janvier dernier.

MOYENNE FRÉQUENTATION 
ANNÉE SCOLAIRE 2024-2025 

enfants
185

adultes
15

INTERVIEW DE HERVÉ, LE CHEF CUISINIER DU RESTAURANT SCOLAIRE VIA NOTRE PRESTATAIRE CONVIVIO

Peux-tu te présenter en quelques mots ?
Hervé PATY, j’habite à Availles-sur-
Seiche et je suis cuisinier depuis une 
quarantaine d’années maintenant.
Lorsque j’ai été embauché par Convivio, 
j’ai directement été affecté au restaurant 
scolaire de Louvigné-de-Bais, il y a 8 ans 
maintenant. Je travaille au restaurant 
scolaire uniquement pendant les 
périodes scolaires, lors des vacances 
scolaires je suis affecté ailleurs.

Quelles sont tes principales missions ?
L’élaboration et la préparation des 
repas, la commande des produits, le 
ménage de la cuisine et la gestion 
globale comme la traçabilité ou la 
gestion des stocks par exemple.

Quelles ont été les évolutions depuis 
que tu es arrivé ?
Il y a eu quelques changements positifs 
comme le repas des aînés une fois par 
mois, des animations nombreuses et 
régulières ou encore l’organisation 
interne avec le personnel communal et 
la collectivité.

Que préfères-tu dans ton rôle de chef 
cuisinier ?
Faire le métier que j’aime et que j’ai 
toujours fait. À Louvigné-de-Bais, le 
cadre et les conditions de travail sont 
idéales ce qui n’est pas le cas partout où 
je suis passé. La cuisine est spacieuse 
et lumineuse ce qui est très agréable 
au quotidien. J’apprécie le relationnel 
avec les enfants au jour le jour et avec 
les parents que je croise le matin, c’est 
très sympa. L’entente avec le personnel 
communal est bonne donc tout cela me 
satisfait.

Quelles sont les difficultés auxquelles 
tu peux faire face ?
Le plus embêtant sont les problèmes 
de livraison, par exemple des produits 
manquants ou en quantité insuffisantes 
par rapport à la demande de départ. Il 
faut savoir être réactif et s’adapter aux 
petits imprévus qui peuvent arriver.

Es-tu prêt à continuer quelques années 
encore ?
J’approche tranquillement de la retraite 
alors pourquoi pas boucler la boucle 
avec Convivio à Louvigné-de-Bais.
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ÉTÉ 2025 : 
Ouvert du lundi 7 juillet au vendredi 1er août et du 
lundi 25 au vendredi 29 août 2025

AU PROGRAMME :
• Multiples activités
• Diverses sorties pour tout âge
• 4 nuits sous tente (au sein de l’accueil de loisirs)
• 2 camps de 4 jours à la base de loisirs de Pouancé
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INSCRIPTIONS
Via le portail famille

RENSEIGNEMENTS
  Par mail :
  enfance-jeunesse@louvignedebais.fr

ACCUEIL DE LOISIRS 

CE QUI S’EST PASSÉ À L’ACCUEIL DE LOISIRS  
EN CE DÉBUT D’ANNÉE 2025 (ENTRE AUTRES)
ACTIVITÉS
• Animation à la bibliothèque
• Sortie Loopiland
• Intervenante Théâtre
• Intervenante « Philo créatif »
• Intervenant AutorecycLAB
• Intervenante Biodanza
• Intervenante Yoga du Rire
•  Rencontre intergénérationnelle Loto à la Villa Bleue
• Atelier jardinage
• Atelier culinaire

Programme disponible  

sur l’application  

« Panneau Pocket »,  

il n’est peut-être  

pas trop tard  

pour s’inscrire.
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Retour cet été de ELI pour les jeunes de 11 à 17 ans.

2 sessions de 5 jours à la salle des sports de Louvigné-
de-Bais. 

Le tarif dépend du quotient familial allant de 32,10 € à 
57,10 € pour 5 jours.

Le programme des activités est organisé par les jeunes, 
en collaboration avec les animateurs.

2 SORTIES EN PARTENARIAT AVEC LA MAIRIE  
DE CORNILLÉ
Mercredi 19 février, sortie au Laser Game de 
Montergmont.

23 jeunes de Louvigné-de-Bais y ont participé. 

Mercredi 9 avril, sortie au Trampoline Park de Vern-
sur-Seiche.

24 jeunes de Louvigné-de-Bais  y ont participé.

Des actions similaires devraient être reproduites au 
cours de l’année.

RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS dans la limite des places disponibles
  Par mail :
  enfance-jeunesse@louvignedebais.fr

ESPACE LOISIRS ITINÉRANT

ELI POUR LES JEUNES DE 12 À 17 ANS 
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CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

PROJETS RÉALISÉS DEPUIS JANVIER 2025
Le 15 mars dernier, le Conseil Municipal des Enfants a eu la chance et 
l’opportunité d’aller à Paris pour visiter l’Assemblée Nationale et le Sénat, 
les 2 institutions qui forment le parlement français de la 5ème République. 
La visite a été organisée en collaboration avec les CMJ et CME de Étrelles, 
Bais et Châteaubourg. Cette journée a été très chargée mais agréable 
et instructive pour nos jeunes conseillers.

MAIS AUSSI :
-  La 2ème édition de la « Boum » organisée le 7 février a encore été un 

vrai succès avec un stand photo qui a ravi les enfants.

-  Participation aux différents évènements de la municipalité comme les 
vœux du maire et la commémoration du 8 mai.

-  1 séance avec la diététicienne de Convivio notre partenaire pour le 
restaurant municipal afin d’élaborer 1 semaine de menus à la cantine 
en respectant la législation et l’équilibre alimentaire. 

-  Opérations ramassage des déchets les mercredis 28 mai et 25 juin.
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TRAVAUX DU CONSEIL MUNICIPAL 

PATRIMOINE - URBANISME - ÉNERGIE 
- VOIRIE 
LE RÉAMÉNAGEMENT DU CENTRE-BOURG
La commission «Aménagement du Centre-Bourg» a 
travaillé sur les premières étapes de transformation 
axées notamment sur l’amélioration du secteur des 
écoles (fiches action 2 et 3 présentées en réunion 
publique).
Mandatée par la commission, l’agence Sillage a bâti un 
avant-projet qui repose sur les trois principes suivants.

1.  Réalisation d’une nouvelle voie transversale, en sens 
unique, entre la rue Anne de Bretagne et la rue Mme 
de Sévigné à hauteur du Centre Culturel.

2.  Mise en sens unique de la rue Anne de Bretagne 
de l’entrée du parking de la chapelle Saint-Job à la 
nouvelle voie transversale.

3.  Ajout de stops, dans les 2 sens, sur 3 artères 
importantes de la commune :
•  rue des Saulniers, au carrefour avec l’avenue des 

Vallons et au carrefour avec la rue Maurice Carême ;
•  avenue des Vallons, au carrefour avec la rue des 

Champs et au carrefour avec la rue de la Touche ;
•  rue Mme de Sévigné au carrefour avec la rue du Breil 

et au carrefour avec la nouvelle voie transversale.

Hormis la création de la nouvelle voie transversale, 
ces nouveaux aménagements seront dans un premier 
temps limités à des réalisations provisoires du type 
marquage au sol. Ceci afin d’expérimenter et valider 
les nouvelles règles de circulation avant d’engager des 
aménagements plus aboutis. 
Le dossier technique (CCTP) est en cours de finalisation, 
ce qui devrait permettre de lancer prochainement la 
phase d’appel d’offre.

Ce chapitre résume les travaux marquants des commissions et du conseil municipal au cours du 
semestre écoulé. Pour plus de détails, vous pouvez consulter les comptes rendus des réunions du 
conseil municipal, accessibles sur le site Internet de la commune via le menu « Vie municipale », 
rubrique « Conseil Municipal ». 
       www.louvignedebais.fr/vie-municipale/conseil/comptes-rendus-du-cm/
       ou en mairie. 

Figure 1 : Aménagements rue Anne de Bretagne  
et nouvelle voie transversale

Aménagement des carrefours
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ZONES D’ACCÉLÉRATION DES ÉNERGIES 
RENOUVELABLES (ZAENR)
L’article 15 de la loi n°2023-175 du 10 mars 2023 
relatif à l’accélération de la production des énergies 
renouvelables demande aux communes de définir des 
zones d’accélération des renouvelables (ZAENR), après 
concertation du public selon des modalités librement 
déterminées.
Cette loi donne donc la possibilité aux Communes de 
définir les zones où elles souhaitent prioritairement voir 
s’implanter des projets d’énergies renouvelables (éolien, 
photovoltaïque, biogaz, géothermie etc.). 
C’est dans ce cadre que la commune a proposé comme 
ZAENR, les parkings de la salle Intermède et salle de 
sport (implantations d’ombrières) et divers zones à la 
Chardronnais, la Grétais, l’Entillère, les Vallons. 
Lors de sa séance du 14 janvier, le conseil municipal a 
validé les modalités de concertation du public suivantes :

• affichage à la mairie du 17 janvier au 17 février 2025 ;
•  publication sur le site internet le 17 janvier 2025 

(page CR du conseil municipal) ;
•  mise à disposition en mairie d’un registre des 

observations du 17 janvier au 17 février 2025.

TRANSFERT DES COMPÉTENCES DU PLU À VITRÉ 
COMMUNAUTÉ
Rappelons que le plan local d’urbanisme est le document 
d’urbanisme communal (PLU) ou intercommunal (PLUi) 
qui détermine les conditions d’aménagement et 
d’utilisation des sols.
Lors du conseil communautaire de mars, la commune 
de Louvigné-de-Bais s’est abstenue pour le vote du 
transfert de la compétence du PLU à Vitré Communauté. 
En effet, les élus de la commune ne veulent en aucun 
cas perdre la proximité qu’ont les administrés pour 
établir les différents documents d’urbanisme. D’autre 
part l’instruction des différents dossiers représente 
au moins 60% de l’activité de l’agent en charge de 
l’urbanisme. C’est pour ces raisons que Monsieur Le 
Maire a demandé au Président de Vitré Communauté 
d’apporter des éclaircissements sur les modalités de ce 
transfert de compétence. Le projet de transfert a ainsi 
été présenté aux membres du conseil municipal par le 
Président de Vitré Communauté lors de la séance du 
15 avril 2025. Monsieur Teddy REGNIER a notamment 
précisé que s’il y a transfert de la compétence PLU, 
Les modifications et révisions seront portées par Vitré 
Communauté ainsi que leurs coûts (le financement 
s’établira via les entreprises du territoire de Vitré 
Communauté). Néanmoins, toutes les tâches effectuées 

par l’agent en charge de l’urbanisme à Louvigné-de-Bais 
resteront bien au sein de la commune. L’élaboration du 
PLUI sera par ailleurs réalisé par bassin de vie afin qu’un 
travail de coordination entre les communes soit mené.
Suite à cette présentation et ces éclaircissements, le 
conseil municipal a validé à l’unanimité le transfert des 
compétences du PLU à Vitré Communauté.

LA RÉNOVATION DE L’ÉGLISE SAINT-PATERN
Concernant la restauration de la façade nord et 
du Campanile (tranche 4) le conseil municipal, lors 
des séances du 24 février et du 15 avril, a validé 
deux avenants relatifs à des travaux de maçonnerie 
supplémentaires. Ces travaux concernent la fourniture 
et pose de pierres de taille au niveau du calepinage.

• Avenant 1  au lot 1 pour un montant de 69 249 € HT.
• Avenant 2 au lot 1 pour un montant 450,79 € HT.

Le coût réactualisé des travaux pour l’ensemble de la 
tranche 4 est de 580 487 € HT.

EXTENSION DE LA SALLE DE SPORT (VESTIAIRES)
Lors de la séance du 15 avril le conseil municipal 
a approuvé l’avenant n°1 (lot 8) d’un montant de 
3 666 € HT pour la pose de carrelage et faïence au 
niveau des anciens vestiaires. Cela porte le montant 
total du marché à 686 646 € HT.
Il est par ailleurs précisé qu’un autre avenant est 
attendu pour refaire la peinture des anciens vestiaires. 
La réalisation d’un coffrage pour cacher les tuyaux est 
également envisagée.

RÉALISATION D’UN PUMP TRACK À L’ESPACE 
DÉTENTE (PARC DES MERVEILLES)
Le 24 février, le conseil municipal a approuvé à 
l’unanimité le devis de réalisation du pump track au 
Parc des merveilles pour un montant de 93 957 € HT.

FINANCES
COMPTES ADMINISTRATIFS 2024
Lors de sa réunion du 24 février, le conseil municipal 
a validé les comptes de gestion et les comptes 
administratifs pour l’année 2024.
Cela concerne le budget principal de la commune et les 
5 budgets annexes (Centre de Première Intervention, 
centre commercial Beau Soleil, la Villa bleue, le 
lotissement des Manoirs 3, le Pôle médical).



Le tableau ci-dessous présente la synthèse du compte 
administratif principal 2024.

Les comptes annexes sont consultables sur  
www.louvignedebais.fr.
Les comptes administratifs ont été comme il se doit 
validés par la DRFiP (trésor public).

TAUX D’IMPOSITION 2025
Le conseil municipal, réuni le 18 mars, a décidé à 
l’unanimité de ne pas augmenter les taux de la taxe 
foncière sur les propriétés. Ainsi les taux applicables 
pour 2025 sont les suivants :

•  37,51 % pour le taux de la taxe foncière sur les 
propriétés bâties (TFPB) ;

•  46,12 % pour le taux de la taxe foncière sur les 
propriétés non bâties (TFPNB).

BUDGET PRIMITIF 2025
Le conseil municipal réuni le 18 mars a validé à 
l’unanimité le budget principal et les budgets annexes 
pour 2025.
Ce budget a été préparé dans un contexte d’incertitudes 
économiques toujours persistantes. Il prend en compte 
notamment un maintien à un niveau relativement élevé 
des coûts de l’énergie.
Pour le budget principal, un montant de de 1 946 197 € 
est alloué en fonctionnement et un montant de 
3 288 214 € alloué en investissement. Ce budget tient 
compte de la réalisation de l’emprunt de 850 000 € 
pour le financement de l’extension de la salle de 
sport (validé lors du C.M. du 20/11/2024). Il prévoit un 
virement à la section d’investissement en fin d’exercice 
de 110 000 € comme pour l’exercice précédent. Ce 
budget tient compte également de la réalisation de la 
nouvelle crèche (voir dossier) avec en fonctionnement 
le financement de 8 berceaux et en investissement la 
recette de la vente du terrain communal. 

Le tableau ci-dessous présente la synthèse du budget 
principal 2025. 

Dépenses et recettes réelles
Le montant total prévu en investissement pour le budget 
principal de la commune est significatif et concerne 
notamment : 

•  L’achèvement de l’extension et la rénovation de la 
salle des sports (vestiaires) ;

• la réalisation des dernières tranches de la rénovation 
de l’église Saint-Patern (façade nord et ses vitraux) ;
• la réalisation du «pump track» à l’Espace détente ;
• une première tranche de travaux de réaménagement 
du centre-bourg.

SUBVENTIONS AUX ASSOCIATIONS
Lors de sa séance du 24 février, le conseil municipal 
a validé à l’unanimité les subventions attribuées pour 
2025 aux associations communales qui en ont fait la 
demande, et ce pour un montant total de 17 035 € 
(dont 2 820 € aux associations des écoles pour les 
sorties scolaires). Le conseil municipal a également 
alloué 1 251 € de subvention à diverses associations 
extérieures à la commune et 15 300 € au CCAS de 
Louvigné-de-Bais.

TARIFS COMMUNAUX
Lors de sa séance du 17 décembre 2024, le conseil 
municipal a approuvé à l’unanimité la mise à jour des 
tarifs communaux pour 2025. Ces tarifs concernent la 
location des salles communales, les photocopies, les 
concessions et cavurnes (cimetière), les droits de place 
pour les commerces ambulants, les camps et nuitées 
pour le Centre de loisirs. Vous pouvez consulter ces 
tarifs dans le compte rendu du conseil municipal ou sur 
le site Internet (rubriques correspondantes) ou en mairie.

Le 14 janvier, le conseil municipal a approuvé la 
revalorisation des loyers communaux (logements 
particuliers, Villa Bleue, centre commercial Beau Soleil, 
Pôle Médical) établie sur la base des différents indices 
de référence publiés par l’INSEE.
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 DÉPENSES RECETTES

Fonctionnement
1 946 197 € 1 946 197 € 
1 784 033 €  1 946 197 € 

Investissement
3 288 214 € 3 288 214 € 
3 173 818 € 2 581 168 € 

TOTAL
5 234 411 € 5 234 411 € 
4 957 851 € 4 527 365 € 

Section de  
fonctionnement

Dépenses 1 743 725 €
Recettes 2 016 801 €
Résultat de l'année 273 076 €
Résultat cumulé 273 076 €

Section  
d'investissement

Dépenses 698 671 €
Recettes 448 489 €
Résultat de l'année -250 182 €
Résultat cumulé 430 486 €



COMMUNIQUÉ DE PRESSE : LANCEMENT DU RÉSEAU MOVA

À compter du 1er septembre 2025, le réseau MOVA (MObilités Vitré Agglomération) concentrera tous les services 
de mobilités de Vitré communauté. 

Opéré par la Société Vitréenne de Mobilités (issue d’un groupement entre Keolis et RGO), le réseau MOVA entend 
proposer à tous les habitants de l’agglomération un bouquet complet de mobilités. Cela constitue un véritable choc 
d’offre avec un réseau de transport sans zone blanche. Chaque commune aura désormais accès à tous les services 
de mobilités : transport collectif, transport scolaire, transport à domicile pour les plus fragiles, location de vélos et 
covoiturage du quotidien. 

Le réseau se veut proche des habitants, avec l’ouverture d’une agence commerciale à la Maison des Mobilités à Vitré, 
relayée par une agence mobile qui ira à la rencontre de tous les habitants du territoire. 

Pour un usage pratique et instantané, conforme aux nouveaux standards, une digitalisation des services sera mise en 
place progressivement avec notamment : 

 - Une application mobile et un site internet dédiés 
 - Une boutique en ligne 
 - De l’information voyageur en temps réel 
 - Des réservations de transport, covoiturage et location de vélos en ligne. 

Les nouveautés pour notre commune : 

À Louvigné-de-Bais, la ligne interurbaine régulière n°11 permettra de rejoindre la gare de Vitré grâce à 10 allers-retours 
par jour en semaine et 3 allers-retours le samedi. Les horaires sont en correspondances avec les TER vers et depuis 
Rennes. 

En complément, les communes de La Guerche-de-Bretagne, Domalain, et Bais seront desservies par cette ligne. 

Elle assurera également la desserte de la zone d’activité de Montigné. 

Enfin, Louvigné-de-Bais bénéficiera du service de transport à domicile (sous conditions d’accès), du transport scolaire 
et des services de covoiturage et de location de vélos. 

A compter du 16 juin, vous trouverez toutes les informations utiles sur le site mova.bzh, et à l’agence commerciale 
MOVA (place du Général de Gaulle à Vitré).

MOVA - MObilités Vitré Agglomération
Email : contact@mova.bzh

www.mova.bzh
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COVOITURAGE    

Pour bénéficier de ce dispositif, les habitants sont invités 
à s’inscrire sur l’application mobile BlaBlaCar Daily qui 
mettra en relation passagers et conducteurs sur les 
contraintes spécifiques des trajets domicile-travail, en 
garantissant aux conducteurs un minimum de détour 
et en permettant aux passagers de flexibiliser leurs 
horaires. Ils bénéficieront également de la garantie 
retour MAIF, permettant au passager de rentrer chez lui 
gratuitement et sans avance de frais en cas d’annulation 
du conducteur.

3 aires de covoiturage sont disponibles sur la commune 
de Louvigné-de-Bais : 

- parking rue de la Touche;

- au rond-point de Fouesnel (direction Domagné) ;

- à la Rougerie (à côté des transports Thierry Pigeon).

Vitré Gare < > La Guerche Champ de Foire Horaires valables à partir du 1er septembre 2025 

Lundi à Vendredi Samedi

LA GUERCHE CHAMP DE FOIRE 05:41 06:51 07:41 08:46 11:41 12:26 15:06 16:26 17:31 18:31 LA GUERCHE CHAMP DE FOIRE 08:31 12:26 16:06
LA GUERCHE HOPITAL 05:44 06:54 07:44 08:49 11:44 12:29 15:09 16:29 17:34 18:34 LA GUERCHE HOPITAL 08:34 12:29 16:09
DOMALAIN CARCRAON 05:47 06:57 07:47 08:52 11:47 12:32 15:12 16:32 17:37 18:37 DOMALAIN CARCRAON 08:37 12:32 16:12
DOMALAIN CENTRE 05:52 07:02 07:52 08:57 11:52 12:37 15:17 16:37 17:42 18:42 DOMALAIN CENTRE 08:42 12:37 16:17
BAIS CENTRE 06:00 07:10 08:00 09:05 12:00 12:45 15:25 16:45 17:50 18:50 BAIS CENTRE 08:50 12:45 16:25
LOUVIGNE CENTRE 06:07 07:17 08:07 09:12 12:07 12:52 15:32 16:52 17:57 18:57 LOUVIGNE CENTRE 08:57 12:52 16:32
TORCE ZA MONTIGNE (1) 06:17 07:27 08:17 09:22 12:17 13:02 15:42 17:02 18:07 19:07 TORCE ZA MONTIGNE (1) 09:07 13:02 16:42
VITRE RUE DE REDON 06:24 07:34 08:24 09:29 12:24 13:09 15:49 17:09 18:14 19:14 VITRE RUE DE REDON 09:14 13:09 16:49
VITRE GARE 06:30 07:40 08:30 09:35 12:30 13:15 15:55 17:15 18:20 19:20 VITRE GARE 09:20 13:15 16:55
Horaires TER Vitré-Rennes* 06:40 07:47 08:42 09:45 12:40 13:27 16:05 17:25 18:31 19:31 Horaires TER Vitré-Rennes* - 13:27 17:05

Lundi à Vendredi Samedi

Horaires TER Rennes-Vitré* 06:17 07:26 08:41 10:12 12:26 13:17 16:14 17:17 18:30 19:17 Horaires TER Rennes-Vitré* 09:17 13:12 17:17
VITRE GARE 06:35 07:40 08:50 10:20 12:35 13:25 16:20 17:25 18:40 19:30 VITRE GARE 09:35 13:30 17:25
VITRE RUE DE REDON 06:41 07:46 08:56 10:26 12:41 13:31 16:26 17:31 18:46 19:36 VITRE RUE DE REDON 09:41 13:36 17:31
TORCE ZA MONTIGNE (1) 06:48 07:53 09:03 10:33 12:48 13:38 16:33 17:38 18:53 19:43 TORCE ZA MONTIGNE (1) 09:48 13:43 17:38
LOUVIGNE CENTRE 06:58 08:03 09:13 10:43 12:58 13:48 16:43 17:48 19:03 19:53 LOUVIGNE CENTRE 09:58 13:53 17:48
BAIS CENTRE 07:06 08:11 09:21 10:51 13:06 13:56 16:51 17:56 19:11 20:01 BAIS CENTRE 10:06 14:01 17:56
DOMALAIN CENTRE 07:14 08:19 09:29 10:59 13:14 14:04 16:59 18:04 19:19 20:09 DOMALAIN CENTRE 10:14 14:09 18:04
DOMALAIN CARCRAON 07:20 08:25 09:35 11:05 13:20 14:10 17:05 18:10 19:25 20:15 DOMALAIN CARCRAON 10:20 14:15 18:10
LA GUERCHE HOPITAL 07:23 08:28 09:38 11:08 13:23 14:13 17:08 18:13 19:28 20:18 LA GUERCHE HOPITAL 10:23 14:18 18:13
LA GUERCHE CHAMP DE FOIRE 07:26 08:31 09:41 11:11 13:26 14:16 17:11 18:16 19:31 20:21 LA GUERCHE CHAMP DE FOIRE 10:26 14:21 18:16

*Les horaires TER sont donnés à titre indicatif et doivent être vérifiés auprès de BreizhGo TER.
(1) Desserte à compter de Janvier 2026

Toussaint : du samedi 18 octobre 2025 au dimanche 2 novembre 2025
Noël : du samedi 20 décembre 2025 au dimanche 4 janvier 2026
Hiver : du samedi 14 février 2026 au dimanche 1er mars 2026
Printemps : du samedi 11 avril 2026 au dimanche 26 avril 2026

Période scolaire

Vacances scolaires

Période de circulation (voir calendrier) Période de circulation (voir 
calendrier)

Période de circulation (voir calendrier) Période de circulation (voir 
calendrier)

Téléchargez les horaires avec le lien suivant : 

www.datocms-assets.com/160657/1749919899-interurbain_fh-l11.pdf
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ADMR CHÂTEAUBOURG    

ANIMATION DU 20 MAI 2025
Depuis que l’Association ADMR est installée dans ses 
nouveaux locaux (février 2025), nous pouvons apprécier 
tous les espaces dont nous disposons.

Parmi eux, la grande salle claire et bien équipée nous 
permet d’accueillir des réunions de travail mais aussi 
des animations.

C’est ainsi que le mardi 20 mai, nous avons organisé 
pour la première fois un après-midi récréatif à l’attention 
de nos personnes aidées et des seniors de la commune 
de Châteaubourg en collaboration avec Emmie Duval 
du CCAS.

Christine Desilles, avec son accordéon, sa guitare et 
son bel humour, a fait rire et chanter la cinquantaine de 
personnes qui s’est déplacée de toutes les communes 
de notre secteur d’activité. Nous avions organisé un 
service de transport pour permettre à tous de pouvoir 
se déplacer.

Deux heures de distraction accompagnées d’un goûter 
qui en appelleront d’autres, c’est certain.

CONTACT : ADMR CHÂTEAUBOURG
Maison pour Tous - 9 rue Pasteur - 35220 CHÂTEAUBOURG
Tél : 02.99.00.91.91 - chateaubourg.asso@admr35.org

L’ADMR, association d’aide à la personne, intervient près de toute personne ayant besoin d’aide et de soutien 
dans sa vie quotidienne. L’activité se déploie en 4 pôles :

- Les services et soins aux séniors ;
- L’accompagnement du handicap
- L’enfance et la parentalité ; ;
- L’entretien de la maison.

L’ADMR du secteur de Chateaubourg couvre 8 communes, dont Louvigné-de-Bais. 33 familles de la commune 
faisaient appel aux services de l’ADMR en 2024. Plus de 6100 heures ont été effectuées au total sur l’année 2023, 
dans les différentes activités. Ce chiffre est en baisse par rapport aux années précédentes, sauf pour l’entretien 
de la maison qui a vu le nombre d’heures augmenter.
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PÊLE-MÊLE SPORTS ET LOISIRS    

GYM LUDIQUE SPORT-SANTÉ
L’association Pêle-Mêle Sports et Loisirs propose des 
séances de sports adaptées aux besoins des pratiquants 
avec ou sans pathologies chroniques.

Si vous souhaitez reprendre une activité physique 
progressive, n’hésitez pas à prendre contact avec notre 
association, les éducateurs sportifs diplômés sauront 
prendre soin de vous.

Les séances se déroulent à la salle des sports de 
Louvigné-de-Bais les vendredis matin de 10h30 à 11h30.

CONTACT : 
07 74 35 21 07  
coordinationsport.pelemele@gmail.com

GYM LUDIQUE
SPORT-SANTÉ

      
Rannée le lundi de 14h30 à 15h30 
La Guerche de Bretagne le mardi  

     de 13h30 à 14h30 ou de 14h30 à 15h30.
La Guerche de Bretagne le jeudi

 de 10h30 à 11h30
Louvigné de Bais le vendredi 

de 10h00 à 11h00
Bais le vendredi de  14h30 à 15h30

 

Bouger avec ou sans pathologies tout en pratiquant 
et en s'amusant autour de différentes disciplines sportives.

Au programme des séances: 
coordination, équilibre, renforcement musculaire,

assouplissement et exercices cardiovasculaires.

    CONTACT :
 PÊLE-MÊLE SPORTS ET LOISIRS

4 RUE DES DEUX GARES 
35130 LA GUERCHE DE BRETAGNE

07 74 35 21 07
coordinationsport.pelemele@gmail.com

pelemele.org
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SMICTOM

ACTUALITÉS 

TRI À LA SOURCE DES BIODÉCHETS : LES SOLUTIONS 
ARRIVENT CHEZ VOUS

La loi du 10 février 2020, relative à la lutte contre le 
gaspillage alimentaire prévoit la généralisation du tri à 
la source des biodéchets à partir du 1er janvier 2024. 
Toutefois, plus que pour les particuliers, c’est surtout le 
service public de gestion des déchets qui est visé par 
cette législation. Il incombe donc au SMICTOM Sud-Est 35 
de proposer à chaque habitant une ou plusieurs solutions 
pour pouvoir trier, chez eux, leurs déchets alimentaires. 
Pour anticiper cette obligation, le SMICTOM a préparé 
un plan de déploiement pour tout le territoire. Ce plan 
a été validé et voté par les élus du syndicat en 2022, 
et a été enrichi d’une expérimentation de la collecte en 
apport volontaire sur trois communes en 2023 et 2024. 
L’objectif ? Permettre à chaque commune et à chaque 
foyer de bénéficier d’une solution de tri, adaptée aux 
contraintes locales. Ce déploiement a démarré le 1er 
janvier 2024, et aura lieu jusqu’en 2026, en concertation 
avec chacune des 67 communes.

Comment va se dérouler le déploiement sur mon 
territoire ?
Le SMICTOM a travaillé sur des solutions permettant de 
répondre à toutes les typologies d’habitat des habitants 
du territoire. Lorsqu’un habitant est en maison individuelle 
avec un jardin, le SMICTOM propose au foyer de se 
munir d’un composteur individuel. Ces composteurs, à 
tarif préférentiel, sont disponibles lors de distributions 
organisées sur tout le territoire du SMICTOM. Voici les 
dates à venir :

•  Samedi 20 septembre 2025 à Bais (réservation jusqu’au 
18 août 2025) ;

•  Samedi 11 octobre 2025 à Argentré-du-Plessis 
(réservation jusqu’au 8 septembre 2025).

Rendez-vous au formulaire « Réserver un composteur » 
sur notre site internet (www.smictom-sudest35.fr). 

Si vous ne disposez pas de jardin individuel, le compostage 
partagé est la solution qui vous sera proposée. Si vous 
habitez dans un collectif, vous pouvez directement faire 
la demande via notre formulaire en ligne « Installer un 
site de compostage partagé ». En parallèle, le syndicat 
va à la rencontre de chaque commune pour travailler 
ensemble sur la mise en place d’un site de compostage 
communal accessible à toutes et tous.
Enfin, pour les zones agglomérées très denses du 
territoire, ne permettant ni le compostage individuel, ni le 
compostage partage, la borne de collecte sera la solution 
envisageable. Seules les communes, en concertation 
avec le SMICTOM, pourront envisager la mise en place 
de ce système, si les contraintes locales ne permettent 
pas aux habitants de bénéficier d’autre moyen pour 
composter leurs déchets alimentaires.

FILIÈRE PLATRE : DE NOUVEAUX CONTENANTS EN 
DÉCHÈTERIES

Lors de vos dernières visites en déchèterie ou Valoparc, 
vous avez peut-être pu observer de nouveaux contenants 
de collecte pour le plâtre. En effet, les bennes ont été 
remplacées par des bornes de collecte. Avantage : 
les dépôts sont facilités et le tri est plus qualitatif. Une 
fois collecté, le plâtre est valorisé par l’éco-organisme 
Valobat, en charge à échelle nationale de la valorisation 
des déchets issus du bâtiment. Grâce au tri, votre plâtre 
peut être valorisé grâce au recyclage et avoir une 2nde vie.

GESTES DE RÉDUCTION : VOS DÉCHETS VERTS ONT 
DE BEAUX JOURS DEVANT EUX !

Avec l’arrivée du printemps, peut-être avez-vous repris 
vos activités de jardinage et d’entretien de vos espaces 
verts. Réduire et valoriser ses déchets de jardin : c’est 
possible grâce à de nombreuses astuces ! 

Tout d’abord, pour la tonte de pelouse, au lieu de venir 
la déposer en déchèterie, pensez à utiliser la technique 
du « mulching ». Le principe ? Retirer le bac destiné à la 
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RÉVALO, L’ATELIER DU RÉEMPLOI : UN NOUVEAU 
BÂTIMENT DÉDIÉ AU RÉEMPLOI À OUVERT À JANZÉ !

En décembre 2024, un nouveau Valoparc a été inauguré 
à Janzé, remplaçant l’ancienne déchèterie. Ce nouveau 
site plus spacieux permet au SMICTOM Sud-Est 35 de 
répondre à ses critères d’accueil, de tri et de sécurité. 
Situé à l‘entrée du Valoparc, un bâtiment a vu le jour : 
Révalo, l’atelier du réemploi. Depuis plusieurs années, le 
SMICTOM Sud-Est 35 s’est posé des objectifs ambitieux 
en matière de réduction et de valorisation des déchets :
- Tri de tous les emballages ;
- Solutions de tri pour les déchets alimentaires ;
- Réduire le volume de la poubelle grise ;
- ...

Les déchèteries et Valoparcs sont plus que jamais 
concernés par ces enjeux (+ de 40 000 tonnes de 
déchets collectés en 2024), car un des objectifs majeurs 
du syndicat en matière de traitement des déchets est de 
favoriser le réemploi des déchets et de réduire le volume 
de déchets enfouis. Pour atteindre ces objectifs, il est 
nécessaire de repenser les modes de collecte déjà mis 
en place : c’est dans ce contexte que Révalo a vu le jour.

Révalo est un bâtiment dédié à 100% au réemploi des 
objets. Situé à l’entrée du Valoparc (7 rue du Vivier, ZA 
d Bois Teillay à Janzé), il est accessible en libre-service 
(pas besoin de carte d’accès en déchèterie) le mercredi, 
vendredi et samedi (9h-12h/14h-18h, hors jours fériés). 
Chaque usager peut s’y rendre pour donner des objets 
dont il ne veut plus (meubles, outils de bricolage, articles 
de sport, décoration, vélos...). Un agent d’accueil du 
syndicat est présent pour accueillir, informer et orienter 
les usagers.

Ce bâtiment permet de proposer des solutions de réemploi 
et de réparation en mobilisant des acteurs du territoire. 
Dès mai 2025, vous pouvez y retrouver :

•  Les objets collectés iront aux recycleries Le Bon 
Débarras à Retiers et Partage Entraide Vitréais à Vitré.

•  L’organisation d’ateliers de réparation de vélos, animés 
par l’association Tremplin de Vitré.

•  L’organisation de repair cafés, avec la création récente 
d’un repair café à Janzé créé par Mazette, le centre 
social et culturel de Retiers.

récolte de l’herbe coupée pour laisser cette dernière 
au sol. Au sol, l’herbe coupée va venir former un paillis 
qui va fertiliser la terre, tout en protégeant le sol 
contre les grandes chaleurs en limitant l’évaporation 
de l’humidité. Pour que cette méthode soit la plus 
efficace, privilégiez la technique du mulching pendant 
les périodes printanières et estivales.
Vous avez donné un coup de frais à votre jardin en 
coupant vos arbres et bosquets, pensez au broyage ! Le 
principe est simple, il s’agit de déchiqueter les déchets 
verts pour réduire leur volume. Cela permet d’obtenir du 
broyat, un produit naturel qui peut être utilisé dans votre 
jardin en paillage (pour protéger les sols et plantations) 
ou en complément de vos déchets de cuisine dans le 
composteur. Le broyage est une alternative écologique 
et économique pour les réutiliser directement chez soi 
et éviter les déplacements en déchèterie. Envie de vous 
y mettre ? Le SMICTOM vous accompagne ! Bénéficiez 
d’un bon de réduction de 50% sur la location d’un 
broyeur chez les loueurs conventionnés.
Pour en bénéficier :

www.smictom-sudest35.fr/demarches-en-un-
clic/reserver-un-broyeur/ 

Je n’ai pas de jardin, où puis-je mettre mes 
biodéchets ?
La mairie doit mettre à disposition à chaque administré 
un composteur collectif pour les biodéchets. La loi 
précise que ce composteur doit être à moins de 250 m 
du domicile.
Une quarantaine de logements sans jardins ont été 
recensés dans le centre-ville.
Depuis 3 mois, suite à une demande d’un administré 
le SMICTOM de Vitré a installé un composteur collectif. 
Il se situe derrière la mairie à côté de l’ancien local 
d’inter-anim.
Les personnes intéressées peuvent se renseigner à 
la mairie ou directement au SMICTOM de Vitré. Un 
agent prendra contact avec vous, pour vous expliquer 
le process et si vous êtes intéressé, il vous donnera le 
code d’accès.
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DE NOMBREUSES INCIVILITÉS SONT CONSTATÉES CES DERNIERS TEMPS À 
LOUVIGNÉ-DE-BAIS : DÉPÔT SAUVAGE D’ORDURES, ANIMAUX EN LIBERTÉ… 
Le petit questionnaire suivant a pour objectif de sensibiliser de manière ludique chaque citoyen 
sur la bonne conduite à tenir pour faire de notre commune un lieu propre et accueillant. 

1• FAUX. 
Les sacs jaunes et poubelles noires doivent être sortis la 
veille au soir du ramassage. Le ramassage a lieu tous les 
mardis, semaine impaire. Il faut donc les sortir tous les lundis 
soirs, semaine impaire et uniquement ce jour-là. Les sacs et 
poubelles ne doivent pas rester sur la voie publique entre 2 
ramassages.

2• VRAI. 
En dehors des dates annuelles de distribution du SMICTOM, 
la mairie dispose d’un stock de sacs où chacun peut se 
réapprovisionner gratuitement. 

3• FAUX. 
Pour les personnes concernées par le dépôt des déchets 
recyclables dans les bornes d’apport collectif, les déchets 
doivent être déposés à l’intérieur de la borne et non autour. 

4• VRAI.
 La loi du 8 mars 2007 relative à la prévention de la 
délinquance concernant les dépôts sauvages prévoit une 
amende de deuxième classe (entre 38 et 150 euros) pour le 
dépôt d’ordures en dehors des emplacements désignés et 
en dehors des horaires et jours de collecte. 

5• FAUX. 
Non seulement, ils y sont obligés et ne pas le faire conduit 
également à une amende de deuxième classe. A l’initiative 
du Conseil Municipal des Jeunes, des affiches de prévention 
sont installées à plusieurs endroits de la commune. 

6• FAUX 
Les animaux, notamment les chiens, sont interdits sur 
les aires de jeux. Ils doivent être tenus en laisse sur tout 
le domaine public tels que les terrains de sports, parc 
des merveilles et sentiers pédestres (Arrêté municipal du 
20/06/2006).

7• FAUX. 
Les déchets encombrants ne doivent pas être déposés sur 
la voie publique. Ils sont à amener à la déchetterie par vos 
propres moyens. 

8• VRAI. 
Tous travaux de bricolage et de jardinage susceptible de 
causer une gêne en raison de leur intensité sonore ne sont 
autorisés qu’aux horaires suivants : 
•  du lundi au vendredi entre 8h et 20h ;
• le samedi entre 8h et 18h ;
• le dimanche et les jours fériés entre 10h et 12h.

9• FAUX. 
Il est interdit de brûler des herbes et déchets végétaux dans 
les champs et jardins à une distance inférieure à 50 mètres 
des habitations. Le brûlage est autorisé du lever du jour 
jusqu’à 10 heures du matin et interdit le dimanche. 

QUIZZ INCIVILITÉS 

1   Les sacs jaunes et poubelles noires 
doivent-ils être sortis tous les dimanches 
soirs ? 
VRAI ☐      FAUX ☐

2  La Mairie de Louvigné-de-Bais fournit-elle 
des sacs jaunes ?
VRAI ☐      FAUX ☐

3  Si la borne d’apport collectif est pleine, je 
dépose mon sac jaune devant. 
VRAI ☐      FAUX ☐

4 Le dépôt sauvage des ordures peut-il être 
sanctionné d’une amende ?
VRAI ☐      FAUX ☐

5  Les personnes accompagnées d’un chien 
ne sont pas obligées de ramasser les 
déjections canines de leur animal. 
VRAI ☐      FAUX ☐

6  Je peux promener mon animal librement 
dans la commune. 
VRAI ☐      FAUX ☐

7  L’enlèvement des encombrants relève de la 
mairie. 
VRAI ☐      FAUX ☐

8  La tonte de la pelouse est autorisée le  
week-end. 
VRAI ☐      FAUX ☐

9  Chacun est libre de faire brûler ses 
végétaux sur son terrain. 
VRAI ☐      FAUX ☐



EXPRESSION DES ÉLUS D’OPPOSITION 

Louvignéens-éennes, en tant qu’élus minoritaires, nous proposons de vous présenter certaines décisions du 
premier semestre 2025.

Dans le cadre d’une commission pour l’aménagement du centre bourg (étude démarrée en 2023), les discussions 
ont enfin repris en février 2025, avec l’appui d’un cabinet conseil. Un travail constructif s’est engagé, avec comme 
priorité, l’aménagement de la rue Anne de Bretagne, qui sera suivi ultérieurement de la rue des Saulniers et de 
l’avenue des Vallons. L’objectif est la sécurité des piétons et des cyclistes.  

Quant à l’implantation d’une future gendarmerie, pour l’instant, nous n’avons aucune information. Néanmoins, le 
Conseil Municipal a jugé nécessaire de créer un budget annexe en 2025 alors que celui-ci avait été annoncé acter 
pour l’année 2024 dans le Bulletin Municipal de juillet 2024.

Suite à la proposition du Conseil Municipal des enfants et validée en séance du Conseil Municipal du 15 avril 2025, 
l’Espace détente s’appelle maintenant « Parc des merveilles ». La commission Enfance Jeunesse et le Conseil 
Municipal ont respecté le choix des enfants.

Normalement, pour cet été les enfants et adolescents auront le plaisir de découvrir dans l’Espace détente un 
nouvel équipement : « Pumptrack ». Il faut néanmoins rappeler que, initialement, il était prévu d’installer un Skate 
Park. Pour ce projet, 2 jeunes Louvignéens ont travaillé sérieusement sur ce dossier. Après présentation de leur 
étude, ils n’ont malheureusement pas été sollicité pour poursuivre la réflexion ce qui aurait été une opportunité 
pour ces jeunes de s’initier à un projet et aux préoccupations de la vie communale. Pour des questions financières, 
le choix de la majorité s’est porté sur un « Pumptrack ». 

La crèche public/privée dénommée « Les Pirates de Louvigné » qui sera installée dans un bâtiment modulaire et 
implanté derrière la salle « Intermède » aurait dû ouvrir pour septembre 2025. Finalement, il semble que ce sera 
plutôt en mars 2026. Ce projet nous interpelle sérieusement. D’une part, le taux de natalité baisse en France, et 
de plus le nombre d’habitants de notre commune baisse aussi. Des crèches privées s’installent partout, mais, pour 
certaines, ont du mal à fonctionner par manque de bébés. D’autre part, les assistantes maternelles, qui n’ont pas 
été informées de ce projet, ressentent déjà une baisse d’activité.

Sur les 24 places ou « berceaux », 16 sont disponibles pour les enfants des salariés travaillant dans les entreprises 
implantées sur notre commune, et 8 sont financés directement par la commune soit 9 000 € par berceaux, hors 
subventions. L’ensemble de ce projet a été décidé par le bureau municipal. A part les critères d’admission, aucune 
délibération n’a été prise pour cet investissement qui d’ailleurs ne figure pas dans le budget prévisionnel de 2025. 

Il serait intéressant de connaître le taux de fréquentation de la crèche ainsi que le nom des entreprises de Louvigné-
de-Bais qui seront bénéficiaires du nouveau mode de garde.

Les travaux de rénovation des vestiaires de la salle des sports ainsi que ceux de l’église Saint-Patern se poursuivent 
avec des dépenses supplémentaires en 2025 qui n’étaient pas prévus aux budgets initiaux.

Souhaitons que les subventions suivent... Normalement, les vestiaires seront ouverts pour septembre 2025 : bonne 
nouvelle pour nos sportifs qui ont été très patients.

Avant de se donner rendez-vous au forum des associations du 30 août, nous vous incitons à partager un moment 
de convivialité et d’échanges, lors du Week End sportif du 6-7 juillet prochain. Ce sera l’occasion de bien démarrer 
les vacances pour nos plus jeunes scolarisés, et de vivre des moments de détente et de repos pour tous. Nous 
vous souhaitons un bel été.

Cécile Kernivinen
Marie-Noëlle Renault

Aurélie Souillard
Christophe Ogier
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URBANISME & CADRE DE VIE
“Nous cherchons toujours a améliorer les conditions de vie des 
administrés au sein de la commune. C’est pour cette raison que 
nous avons donné la priorité à la restauration et construction des 
équipements publics.”

Les travaux, et l’urbanisme en général, représentent une charge importante dans le budget d’une commune.

Le plan local d’urbanisme (PLU) a évolué pour permettre la réalisation de divers projets. 
Une modification et une révision allégée sont actuellement en cours d’élaboration.

LES OBJECTIFS EN TERMES DE TRAVAUX RÉALISÉS ONT ÉTÉ DÉPASSÉS.

Église : tranche 3 (tour du clocher) et tranches 4 et 5  
en cours (façade nord et vitraux de cette façade)

Rénovation de la chapelle St Job

Extension de la salle de sportRénovation des terrains de footLotissement les Manoirs 3
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Le mot de Joseph JEULAND, 
premier adjoint en charge de l’urbanisme



URBANISME & CADRE DE VIE

CENTRE BOURG : NOUVEAUX COMMERCES

ET SE SONT AJOUTÉS :

Jardins partagés au parc des merveilles

Aménagement et végétalisation de la 
cour de l’école publique

Institut de beauté

Des food trucks sont également présents sur la commune : 
LE CAMION A PIZZAS : présent le lundi soir place Beau Soleil
LIT’S BURGER : présent le mercredi soir place Beau Soleil
DELPHINETTE LA REINE DE LA GALETTE : présente le jeudi midi place Beau Soleil

Distributeur à pizzas Auto-moto école

Réaménagement de 
l’ancienne agence postale

Végétalisation du cimetière

Acquisition et réaménagement  
d’une maison place Beau Soleil

Rénovations à la Villa Bleue : automatisation 
des volets extérieurs et nouvel 

électroménager
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Le label “+ Nature” récompense les communes qui mettent en 
œuvre des pratiques vertueuses en matière d’entretien des 
espaces publics (ne plus utiliser de produits phytosanitaires, 
favoriser la biodiversité, mieux gérer l’eau, réduire les déchets 
verts…). Il a été obtenu pour 5 ans, avec le niveau 2. Louvigné-de-
Bais s’est également engagée en zéro phyto depuis 2022.

Labellisation charte “+ nature” et zéro phyto

Dans le cadre de l’aménagement du centre-bourg, des panneaux 
d’information sur les différents scénarios possibles ont été 
installés devant l’agence postale.
Des réunions de commission ont eu lieu. Elles sont constituées 
d’élus et d’administrés représentant les différents quartiers de 
la commune et des artisans et commerçants.
Des diagnostics ont été faits et des propositions de travaux 
ont été évoquées. Les premiers travaux réalisés concernent 
l’effacement des réseaux dans la rue des Saulniers. Une réflexion 
est maintenant en cours pour la rue Anne de Bretagne. La 
commission est actuellement en attente de réception du chiffrage 
de la part du cabinet d’études en charge du projet.

Aménagement du centre-bourg
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FINANCES
“Depuis 2020, chaque année notre municipalité a dû s’adapter 
pour construire un budget à l’équilibre avec des contraintes et des 
incertitudes multiples, notamment liées aux décisions de l’État, à la 
situation internationale et à ses impacts sur le coût de l’énergie et des 
matières premières.”

Pendant les 5 premières années du mandat, la gestion rigoureuse des dépenses
de fonctionnement du budget principal de la commune a permis de dégager la 
somme de  1 544 818 €.

Ce montant représente une année de dépenses de fonctionnement 
du budget principal de la commune.

Les élus de Louvigné-de-Bais ont fait le choix de maintenir la fiscalité au cours de l’ensemble du mandat.

Le mot du Maire

des taux depuis

Taxes d’habitation : 

Taxe pour le foncier bâti 

Taxe pour le foncier non bâti :  

BUDGET PRINCIPAL

STABILITÉ
2021

16,40 %

37,51 %

46,12 %
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2020 2021 2022 2023 2024

RÉSULTAT DE FONCTIONNEMENT

311 216 € 299 492 €

386 755 €

274 278 € 273 076 €



L’excédent de fonctionnement, ajouté aux différentes subventions (Etat, Région, Département, Drac) et prêts bancaires, 
ont permis d’engager des dépenses d’investissement d’un montant de 4 377 361 € sur la période 2020 à 2024.

Les budgets annexes sont régis par des règles de présentation et de fonctionnement particuliers, en reflétant leur 
activité économique et commerciale.

La commune dispose de 6 budgets annexes. Ils s’autofinancent ou sont financés par le budget principal de la 
commune.

Centre d’incendie et de secours 

Villa Bleue

Beau Soleil 

Pôle médical

Manoirs 3

Gendarmerie (autorisé par délibération en 2024, activé lors du vote du budget 2025 mais en attente de 
réalisation). 

CADRE DE VIE

ENFANCE SCOLAIRE

PROJETS STRUCTURANTS & 
PATRIMOINE

CENTRE BOURG

BUDGETS ANNEXES

MONTANT DES INVESTISSEMENTS 
RÉALISÉS DE 2020 À 2025

7 %

7 %

25 %

61 %
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COMMUNICATION

Le souhait est de diffuser rapidement l’information, de susciter l’interactivité avec les citoyens et surtout de permettre 
l’entrée et le développement de notre commune dans la modernité. Elle est ainsi visible sur de multiples supports.

Nouvelle identité visuelle
En 2021, les membres de la commission communication ont engagé une 
réflexion sur la création d’une nouvelle identité visuelle pour Louvigné-
de-Bais. L’ensemble des supports a été revu pour vous proposer une 
communication homogène et contemporaine, avec la mise en place d’une 
charte graphique. L’objectif étant d’apporter une identification visuelle 
immédiate de notre commune. Ainsi, le nouveau logo de la commune, plus 
moderne tout en respectant le passé, apporte un changement visuel en 
adéquation avec l’identité, les valeurs et les atouts de la commune.

Modernisation du bulletin municipal
Le bulletin municipal de la commune paraît avec une nouvelle présentation 
depuis 2022. Dans la continuité de la nouvelle identité visuelle, le bulletin a été 
modernisé. Ainsi, la nouvelle présentation est plus aérée, avec des espaces de 
paroles dédiés aux acteurs des différents projets, des pictogrammes et différentes 
rubriques pour apporter un contenu riche et varié. Le bulletin est distribué 2 fois 
par an en boîte aux lettres à plus de 850 exemplaires par un distributeur privé. 
Il est également disponible sous format numérique sur notre site internet. À 2 
reprises, des sondages ont été proposés afin de recueillir les avis et suggestions 
des administrés.

Nouveaux outils de communication

Depuis 2020, la commission communication a oeuvré pour moderniser les outils de communication ainsi que l’identité visuelle 
de la commune.
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Facebook 
La page Facebook “Mairie de Louvigné-de-Bais” a été créée en septembre 2020. Elle a pour but 
d’informer sur des actualités, événements, informations de la commune ainsi que de relayer des 
publications du tissu local et associatif.

Panneau Pocket
L’application “Panneau Pocket” est proposée aux administrés depuis le printemps 2021. Elle permet à 
la mairie de diffuser informations et alertes directement sur les smartphones et tablettes par le biais de 
notifications. L’actualité des écoles et des associations de Louvigné-de-Bais y est également publiée.

FiL
Le Feuillet d’Informations de Louvigné-de-Bais (FiL) a vu le jour en avril 2023. Il contient 2 pages et 
paraît chaque début de mois. Il permet d’annoncer les évènements du mois en cours. Il est distribué 
dans les commerces du centre bourg ainsi qu’à la mairie et à la bibliothèque.

Courriers ciblés
Distribution de courriers en boite aux lettres aux administrés concernés, afin de les informer sur une 
actualité qui les concerne (par exemple des modifications de circulation). Ces courriers sont distribués 
par l’ASVP qui intervient partiellement sur la commune.
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Rétrospectives
Avec l’arrivée du COVID à partir 2020, la nouvelle équipe municipale a décidé de 
diffuser les vœux de M. le Maire sous forme vidéo, qui était disponible en ligne 
sur le site internet et en version papier à l’accueil de la mairie. Dans le même 
temps, une rétrospective a vu le jour. Elle permet de retracer les évènements de 
l’année qui vient de s’écouler. Elle regroupe l’ensemble des acteurs qui œuvrent 
tout au long de l’année sur la commune. Cette vidéo est présentée tous les ans lors 
de la cérémonie des vœux, qui a lieu traditionnellement début janvier. Elle reste 
visionnable toute l’année sur le site internet de la commune.

Goodies
Avec la nouvelle identité visuelle, différents objets liés au 
repas ont été proposés à la vente à la mairie. Des sacs 
glacières sont toujours disponibles au prix de 10€.

Accueil des nouveaux arrivants
En 2022 et 2024, un accueil a été proposé aux nouveaux 
arrivants dans la commune, particuliers et professionnels. 
Lors de cette matinée d’échange, une présentation de la 
commune, de ses services et de ses associations est animée 
par des élus, le tout autour d’un petit déjeuner convivial.
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ENFANCE ET JEUNESSE

Lors du premier trimestre 2026, une crèche privée gérée par la SCOP (société coopérative 
et participative) “A l’Abord’âges !” ouvrira ses portes chemin des Diligences. Elle pourra 
accueillir 24 enfants âgés de 10 semaines à 4 ans et sera ouverte de 5h à 21h, du lundi au 
vendredi, 52 semaines par an. Les membres du conseil municipal ont souhaité financer 8 
berceaux afin de donner un accès prioritaire aux familles de la commune. Les berceaux 
restants pourront être financés par les entreprises où les parents travaillent sur le territoire 
de Vitré Communauté.
L’ensemble des démarches auprès des employeurs seront réalisées par les équipes de la 
SCOP et validées par la commission d’attribution des places où deux élus de la commune 
siègeront. Les pré-inscriptions sont d’ores-et-déjà ouvertes sur le site :
https://lescrechesdeal.com/creche-de-louvigne-de-bais/ 

•  Dotation annuelle de fournitures scolaires
•  Réfection de la salle motricité et des toilettes pour adapter les locaux aux enfants  
•  Travaux de mise aux normes de sécurité
•  Acquisition de nouveaux jeux
•  Renforcer les liens entre les 2 écoles
•  Accompagnement des projets de végétalisation dans les cours d’écoles

• Un repas végétarien par semaine
• Un produit bio par repas
• Circuit court privilégié
• Animations proposées régulièrement
• Menu élaboré par le CME
• Maintien d’un chef cuisinier sur place
• Permis de bonne conduite mis en place

Au service du bien-être des enfants et des jeunes.

PETITE ENFANCE : CONSTRUCTION D’UNE CRÈCHE PRIVÉE. PRÉSENTATION DU PROJET :

ENFANCE : FAIRE DE L’ÉDUCATION UNE PRIORITÉ

GARANTIR UNE RESTAURATION AUTHENTIQUE ET RESPONSABLE

236 élèves sont répartis  
dans les 2 écoles

Moyenne 2024-2025 :
180 enfants

Prix du repas :
4,00€ pour les enfants de la commune 
4,33€ pour les enfants hors commune

École Saint Patern École Charles Perrault

Olympiades inter-écoles en 2024

Repas à thème : couleur rougeAnimation Street food Carnaval
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•  Garderie les jours d’école avec l’aide aux devoirs
•  Ouverture de l’accueil de loisirs le mercredi et pendant les vacances scolaires
•  Camps, sorties et journées sportives
•  Ateliers avec des intervenants extérieurs
•  ELI (espace loisirs itinérant) : proposition d’activités supplémentaires pour les 

adolescents de 12 à 15 ans sur 2 sessions lors des vacances estivales
•  Dans le cadre de la CTG (convention territoriale globale), un partenariat a lieu 

avec la commune de Cornillé pour les adolescents afin de mutualiser les sorties 
proposées

•  Formation BAFA pour les jeunes intéressés

Apprendre à vivre ensemble
Espaces de partage à la Villa Bleue et au restaurant scolaire

GARDERIE ET ACCUEIL DE LOISIRS

TISSER DES LIENS INTERGÉNÉRATIONNELS

Structure gonflableJardinage Fresque murale

Camp d’été

Fresque murale

Repas mensuel des ainés au restaurant scolaireAnimation à la villa Bleue
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LE CME
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OUVRIR LES ENFANTS À LA CITOYENNETÉ

IMPLICATION DES ENFANTS DANS LA VIE DE LA COMMUNE

Le cadre

L’espace détente a été renommé “Parc des merveilles” par le CME

Vœux

Visite de l’Assemblée nationale et du Sénat

Marché de Noël Boum

Le Conseil Municipal des Enfants a été créé en 2021, puis réélu en 2023.

Les enfants sont porteurs de nombreux projets :
•  Participation aux évènements : accueil des nouveaux arrivants, vœux du maire, commémorations
•  Élaboration des menus de la cantine avec une diététicienne
•  Organisation d’activités : chasse aux trésors, boum, enquête policière
•  Stand de gâteaux au marché de Noël avec les bénéfices reversés aux associations Necker et au Téléthon
•  Ramassage de déchets, fresque du climat, fabrication de nichoirs
•  Lettre aux personnes agées dans les colis de Noël

•  Un univers ludique où petits et grands peuvent s’amuser en toute sécurité
•  Acquisition de nouveaux jeux



ANIMATIONS ET CULTURE
UNE POLITIQUE D’ANIMATIONS POUR TOUS

• Rassembler les louvignéennes et les louvignéens autour d’évènements festifs et sportifs
• Lancer de nouvelles offres culturelles gratuites

Magie des fêtes avec les artisans et commerçants.

Label “Terre de jeux” et Louvigné en fête !

Des créations et animations tout au long de l’année

Animations de Noël place Beau Soleil

Tournoi de volley

Projection de cinéma

Histoires contées et animations à la bibliothèque Exposition des œuvres de 
 l’Atelier d’arts plastiques

Concours de pétanque

Cabine à livres Concert de gospel

Course cycliste

Récital de harpes

Tombola des commerçants Spectacle de la bibliothèque
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VIE ASSOCIATIVE
La vie associative de notre commune fédère et repose sur toutes les catégories de la population, sur l’engagement des 
bénévoles qui oeuvrent pour soutenir les projets collectifs et renforcer les valeurs qu’ils véhiculent.

Annuaire des associations

Évènements annuels

Forum des associations Pot de fin d’année

LES CHIFFRES

25 ASSOCIATIONS 1 041 ADHÉRENTS

Nos actions :
•  Création d’un annuaire
•  Accompagnement des associations sur les aspects financiers
•  Création de terrains de pétanque
•  Mise à disposition gratuitement des salles
•  Nouveaux équipements sportifs
•  Extension de la salle de sports
•  Ouverture du forum à des associations extérieures
•  Label “Terre de jeux” et organisation du weekend sportif
•  Pot de fin de saison
•  Relais de communication via les supports de la commune
•  Maintien d’une politique soutenue de subventions
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CCAS
S’ENGAGER POUR NOS SÉNIORS

S’ENGAGER POUR LES FAMILLES

PROJETS EN COURS

L’Atelier nutrition
Le mardi soir 4 mars, le CCAS a proposé un atelier nutrition 
sur le thème « Comprendre les causes de l’obésité ».
Environ 10 personnes ont participé à ce premier atelier 
animé par Mme Blandine DECLEMY, diététicienne 
nutritionniste exerçant au pôle médical. L’occasion pour 
tous d’échanger sur les bons réflexes à avoir pour adopter 
une alimentation riche et équilibrée.

Des rencontres intergénérationnelles Après-midi jeux

Après-midi récréatif

Transport solidaire  
vers EPISOL à Vitré

Repas annuel

Aide pour les  
démarches administratives

Construction d’un logement au lotissement “Manoirs 3” dès juin 2025. 
Cette maison a pour vocation d’accueillir des personnes à mobilité réduite.

Colis de Noël

Aide logistique  
à des associations

Des actions de sensibilisation

ZOOM 
SUR
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NOËL 2024 
Chaque jour d’école du mois de décembre, élèves, 
enseignants et personnels se retrouvaient autour 
du sapin et de la crèche pour partager un temps de 
l’Avent et préparer la célébration de Noël qui a eu lieu le 
vendredi 20 décembre en l’église de Louvigné-de-Bais.

Le Père Noël est venu au moment du goûter de Noël 
et a offert à chaque élève un livre et un paquet de 
bonbons.

LES SÉANCES D’ANGLAIS  
AVEC JENNIFER  

Chaque année, Jennifer (professeur d’anglais 
anglophone) anime des séances d’anglais sous 
forme d’ateliers pour les élèves de maternelle et CP. 
Depuis la rentrée 2024, les enseignantes ont décidé 
d’étendre le dispositif à toutes les classes de l’école.
Les élèves de CE et CM bénéficient désormais, une 
fois par période, d’un atelier de langage en anglais 
en petits goupes.     

LES SÉANCES À LA MÉDIATHÈQUE  
Cinq à six fois dans l’année, les quatre classes de 
l’école Saint Patern profitent d’une séance à la 
médiathèque de Louvigné-de-Bais. C’est l’occasion 
d’écouter des histoires lues par Christèle PERRIER, 
la bibliothécaire, de découvrir, par exemple, les 
kamishibais (lecture de contes à la manière du théâtre 
japonais) ou de s’initier à la programmation.
Les plus grands ont aussi l’occasion d’emprunter des 
livres pour les lire en classe. Quant aux élèves de CE1-
CE2, ils empruntent des livres pour aller les lire aux 
plus jeunes de notre école. Deux fois dans l’année, 
ils vont dans la classe des Petites et Moyennes 
Sections pour leur faire la lecture d’albums ou de 
documentaires à haute voix. Les petits sont ravis, les 
plus grands sont fiers d’eux, car l’apprentissage de la 
lecture n’est pas toujours facile pour tous !

ÉCOLE PRIVÉE SAINT-PATERN

LES TEMPS FORTS DE CETTE ANNÉE !       
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LE CARNAVAL  
Lundi 10 mars, les élèves et les adultes de l’école 
étaient déguisés, après avoir défilé dans la cour, petits 
et grands ont partagé des crêpes. 
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À LA DÉCOUVERTE DE LA NATURE EN 
LITTÉRATURE
SI J’ÉTAIS UN OISEAU…  

Cette année, on travaille 
la nature et Lise nous a lu 
un livre de poésie : «  Si 
j’étais un oiseau », qui 
permet d’imaginer tout ce 
qu’on pourrait faire, voir 
et ressentir si on était un 
oiseau. À notre tour, on a 
créé notre propre poésie 
et on l’a illustrée. On a 
ensuite envoyé toutes nos 
poésies pour participer à 
un concours. On espère 

qu’un élève de la classe gagnera ! 
Nous avons sélectionné une phrase de notre poésie et 
l’avons lue à voix haute aux CE1-CE2 lors de la dernière 
journée d’école dehors, ils les ont trouvées très belles.

À LA DÉCOUVERTE DE LA NATURE 
AVEC LE PROJET : ÉCOLE DEHORS
Les élèves de CE et de CM sont allés plusieurs fois 
dans l’année faire classe dehors. Au programme : 
grammaire, numération, géométrie …
L’école entière est elle aussi allée faire une matinée 
dehors. Les élèves de la TPS au CM2, répartis en 
groupe ont participé à des ateliers : land art, tableaux 
nature, écoute et observation de la nature, création de 
Haïkus … Toutes les réalisations de cette matinée sont 
exposées à l’école et ont permis de décorer les classes 
pour les portes ouvertes du mois d’avril.

Paroles d’élèves : 
« J’ai bien aimé l’école dehors. J’aime bien la récréation 
lorsqu’on cherche des insectes, qu’on les observe et qu’on 
les relâche dans la nature. »
Enderson

« J’ai adoré que toutes les classes se réunissent. J’aime 
faire école dehors car je suis connectée à la nature. »
Soline

« On apprend avec les petits et les grands tout en 
s’amusant. On fait des équipes pour travailler. C’est super 
parce qu’on s’amuse. »
Chloé

CHUT, JE LIS ! 
Tous les débuts d’après-midi, toute la classe prend un 
livre pour le « Chut, je lis ! ». Si on veut, on peut aussi 
avancer sur notre rallye lecture et gagner des points. 
C’est agréable car quand il fait beau, on a le droit de lire 

dehors. On peut s’installer 
où on veut, il faut juste 
être silencieux pour 
que tout le monde 
puisse lire calmement. 

À LA DÉCOUVERTE DE LA NATURE EN MUSIQUE ET EN MOUVEMENT 
Cette année, dans le cadre du projet d’école centré 
sur la nature, les élèves de la grande section au CE2 
participent à un projet artistique en partenariat avec 
le conservatoire.
Chaque semaine, une intervenante du conservatoire 
vient en classe pour une heure d’atelier mêlant 
musique, chant et expression corporelle. Ensemble, 
les enfants apprennent des chansons, découvrent des 
danses et explorent les sons de la nature à travers 
divers instruments et activités sensorielles.

Ce projet permet aux élèves d’exprimer leur créativité 
tout en développant leur écoute, leur coordination et 
leur sensibilité artistique. Il favorise également le lien 
entre les apprentissages scolaires et le monde vivant 
qui les entoure.
Le projet aboutira, en fin d’année, à une grande 
balade contée réunissant tous les enfants de l’école. 
Au programme : chants, musiques, récits et moments 
partagés en pleine nature. Une belle façon de clore 
l’année en célébrant à la fois l’art, l’environnement et 
le travail collectif.
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LES SÉANCES D’ATHLÉTISME  
AVEC ÉMILIEN (PÊLE MÊLE) 
En janvier et février, tous les mardis matins, les élèves de 
maternelle et CP ont participé à des ateliers d’athlétisme 
avec Emilien, animateur sportif. Des ateliers sous forme 
de parcours mélangeant sauts, lancers et courses étaient 
organisés dans la salle de motricité de l’école.

VOILE À SAINT M’HERVÉ
Nous avons fait 5 séances de voile, c’était génial ! Les 
deux premières séances, nous avons appris à équiper 
le bateau et à comprendre comment fonctionnait le 
gouvernail. Nous avions une pagaie pour avancer. La 
deuxième séance, ça s’est compliqué. On avait une 
petite voile et on a appris de nouvelles techniques. Et 
la dernière séance, nous avons mis une grande voile, 
ça faisait avancer le bateau plus vite à cause du vent. 

On a eu de la chance, il faisait très beau. C’était drôle 
quand Christophe et Maurane faisaient des vagues près 
de nos bateaux avec leur bateau à moteur ! Nous avons 
appris plein de vocabulaire, certains mots ressemblaient 
à ceux qu’on avait appris en char à voile ; Christophe et 
Maurane nous demandaient à chaque fois de le répéter 
pour qu’on le mémorise bien. Le midi, on a mangé des 
pique-niques et fait des jeux de société que la maîtresse 
avait apportés. 

SARBACANE ET TIR À L’ARC 
Cette année, les élèves de CE1, CE2 ont eu la chance 
de découvrir la sarbacane et le tir à l’arc à l’école avec 
l’association Pêle-Mêle.
À travers différents ateliers, ils ont appris la précision 
et la concentration. 
Ils se sont également entrainés à souffler de manière 
efficace afin que le dard de la sarbacane arrive dans 
le mille !

DES PLANTATIONS EN PLEINE NATURE   
Les élèves du CP au CM2 ont été invités par M. et Mme 
Gobin à venir planter les derniers arbustes pour créer une 
haie entre deux champs. Bottes aux pieds, tout le monde 
a mis du sien et a passé un très bon moment. Les enfants 
ont reçu des explications de l’organisme en charge. Un 
mois après, Mme Gobin a informé l’école que les plants 
prenaient bien. Il ne reste plus qu’à laisser faire le temps !

À LA DÉCOUVERTE D’ACTIVITÉS SPORTIVES
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INSCRIPTIONS ET VISITES DE L’ÉCOLE 
La directrice reçoit sur rendez-vous de préférence les vendredis pour des visites de 

l’école et les inscriptions. 
Pour la rentrée prochaine, ne tardez pas à appeler 

au 02 99 49 07 01.   

ATHLÉTISME POUR LES CM1-CM2
Le jeudi, nous avons fait de l’athlétisme avec Jordan. 
Nous commencions chaque séance par un échauffement, 
Jordan nous en a montré plusieurs au départ et les 
dernières séances, c’est nous qui échauffions nos 
camarades à tour de rôle. Nous avions plusieurs ateliers 
de lancers, de sauts de haies et de course. Parfois 
nous avons dû mesurer nos performances et la séance 
suivante nous avions pour objectif de nous améliorer.

LA SORTIE SCOLAIRE À SAINT-MALO 
Mercredi 7 mai, les élèves de la petite section au CM2 
ont pris le car en direction de Saint-Malo.
Au programme, chasse au trésor de la cité corsaire intra-
muros pour les plus grands et  atelier « artiste sensible de 
la nature » avec des jeux sensoriels pour les plus jeunes. 

TOUS EN CHAUSSETTES À L’ÉCOLE 
SAINT PATERN !
Ils nous ont offert une paire de chaussons chaussettes 
à chacun. Quand on arrive en classe, on peut mettre 
nos chaussettes pour avoir chaud aux pieds. On a de la 
chance, c’est agréable. Les chaussettes sont belles et 
colorées. C’est rigolo d’en avoir en classe ! 
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RETOUR SUR LA DEUXIÈME ÉDITION DU VIDE-GRENIERS
Dimanche 23 mars dernier, c’est sous des nuages de 
pluie que la deuxième édition du vide-greniers des 
associations de parents d’élèves de l’école Saint-
Patern s’est ouverte. Fort heureusement, l’amélioration 
des conditions météorologiques au cours de la matinée 
a permis une nouvelle fois à cet évènement d’être un 
vrai succès, comblant à la fois exposants, visiteurs et 
organisateurs !

Il fallait être courageux pour déballer ses coffres de 
voiture sous la petite pluie matinale du parking de la 
salle Intermède. Les plus chanceux avaient pu réserver 
une place en intérieur dans la salle Intermède ou 
dans la salle polyvalente. Entre éclaircies et bonne 
humeur dans les allées, ce sont finalement près de 
80 exposants qui ont répondu présents. Des vélos, 
de l’électroménager, des jeux, des livres, des cartes 
à collectionner… il y en avait pour tous les âges et 
pour tous les goûts des visiteurs venus en nombre. Les 
exposants ont fait part à l’équipe organisatrice de leur 
satisfaction quant aux ventes réalisées et à l’accueil 
qui leur a été réservé.

Le stand restauration, avec les crêpes et galettes de 
Crêp’évènement aidé par les bénévoles a été une 
réussite, ainsi que les stands buvette, gâteaux et autres 
confiseries.

Plusieurs associations étaient représentées cette 
année : Les tétés de Béa, pour financer des cours 
de sports à des personnes atteintes de cancer, 
l’association crèche d’Arequipa, association bretonne 
qui aide les enfants et leurs familles dans les bidonvilles 
d’Arequipa au Pérou et l’association Arts plastiques de 
Louvigné avec des fresques réalisées il y a quelques 
années pour le vide-greniers de Louvigné-de-Bais 
(dans sa version antérieure).

Un grand merci aux bénévoles pour leur investissement 
lors de la préparation de cet évènement et de leur 
mobilisation le jour du vide-greniers.

Rendez-vous l’année prochaine à la même période 
pour la troisième édition ! Date à confirmer en fonction 
des élections Municipales.

LES ASSOCIATIONS DE L’ECOLE PRIVEE SAINT-PATERN 
MATERNELLE ET PRIMAIRE
L’OGEC ET L’APEL SAINT-PATERN
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ÉCOLE PUBLIQUE CHARLES PERRAULT

ÉCOLE DEHORS : QUAND L’ÉCOLE 
SORT EN PLEINE NATURE 
Chaque semaine, les élèves de la petite section au CP 
vivent une expérience pas comme les autres : la classe 
dehors ! Que ce soit à l’espace détente ou dans la cour 
de l’école, les enfants découvrent la nature avec leurs 
cinq sens en éveil.
Cette approche ludique leur permet de suivre le rythme 
des saisons, d’observer leur environnement de près et 
de développer une vraie curiosité pour le monde vivant. 
Les oiseaux ont notamment été à l’honneur cet hiver : 
fabrication de boules de graisse, construction de 
mangeoires, observations des oiseaux de la cour… les 
petits ornithologues en herbe n’ont pas chômé.
L’école dehors est également l’occasion de faire des 
mathématiques en comptant les bâtons et les glands, 
de faire des sciences en observant les insectes… 
La cour de récréation devient elle aussi un terrain 
d’apprentissage : modelage de décorations pour les 
arbres, peinture, cuisine, jardinage… 
De quoi créer de jolis souvenirs dans la tête des enfants.

L’ANNÉE SCOLAIRE TOUCHE BIENTÔT À SA FIN,  
VOICI QUELQUES-UNS DE NOS PROJETS MENÉS 
CETTE ANNÉE
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ÉCOLE PUBLIQUE CHARLES PERRAULT

SUITE 

VOYAGE SCOLAIRE À PERROS GUIREC
Les élèves des classes de CE1-CE2, CE2-CM1, et CM2 sont 
partis en classe découverte du mercredi 2 avril au vendredi 
4 avril à Perros Guirec. 
Les CE2-CM1-CM2 ont découvert les espèces marines 
qui peuplent l’estran. Ils ont pu observer patelles, crabes, 
littorines et autres animaux marins dans leur environnement 
naturel. 
Les CE1-CE2, quant à eux, ont découvert les espèces 
d’oiseaux qui peuplent le littoral breton.
A l’occasion d’un jeu de piste, les enfants ont travaillé leur 
sens de l’orientation (à l’aide d’une boussole pour les plus 
grands). Tout le monde a réussi à découvrir le trésor des 
pirates… de délicieuses pièces d’or… en chocolat. 
Ils se sont également rendus au planétarium de Pleumeur-
Bodou pour travailler sur les astres du système solaire, et 
ainsi poursuivre leur travail sur le fil rouge de l’année : 
l’Espace. 
Enfin, les élèves ont randonné sur le sentier des douaniers 
et admiré les magnifiques paysages de la côte de granit 
rose. Ils ont été sensibilisés à la protection du littoral, de sa 
faune et de sa flore par un médiateur scientifique.
Certains ont même eu la chance de voir un dauphin !
Pour tous les enfants, ce séjour a permis de grandir et de 
gagner en autonomie. 
Ils ont tous partagé de supers moments avec les copains et 
ces 3 jours passés ensemble resteront inoubliables.  

PROJET « MUSIQUE À L’ÉCOLE » :  
À LA DÉCOUVERTE DU JAZZ
Dans le cadre d’un partenariat avec le Conservatoire de Musique 
de Vitré, les classes de CP, CE1/CE2 et CE2/CM1 ont participé au 
projet « Musique à l’école », centré sur la découverte du jazz.
Avec, Sarah Amiot, musicienne-intervenante au Conservatoire, les 
élèves ont ainsi exploré l’univers du jazz à travers diverses activités, 
notamment la découverte des grandes figures du jazz ou encore 
le travail des techniques vocales propres à ce style musical. 
Le projet s’est conclu par l’enregistrement de chansons, fruit du 
travail réalisé tout au long du projet.
Pour clore cette belle aventure musicale, le groupe de jazz du 
Conservatoire s’est produit en concert à la salle Intermède de 
Louvigné-de-Bais. Ce moment privilégié, ouvert aux familles, a 
permis aux élèves d’assister à une prestation en direct… et même 
d’accompagner les musiciens sur l’un des morceaux.



SAVOIR ROULER À VÉLO 
À  l’école, le programme national « Savoir Rouler à Vélo » est mis en 
œuvre de façon progressive, pour accompagner les élèves vers une 
pratique autonome et sécurisée du vélo.

Tout commence en maternelle, avec des activités ludiques axées 
sur l’équilibre et les premières notions de trajectoire. Au CP, ces 
apprentissages se poursuivent à travers des ateliers permettant aux 
élèves de gagner en assurance et en coordination.

En CM2, le dispositif se renforce grâce à l’intervention d’un animateur 
de Vitré Communauté. Les élèves participent aussi à des ateliers 
pratiques pour apprendre à régler et entretenir leur vélo, tout en révisant 
les règles de sécurité. Cette séquence se conclut par une sortie sur route 
encadrée autour de la commune, où chacun peut mettre en application 
les compétences acquises.

À travers ces différentes étapes, l’école s’engage à développer chez les 
élèves une mobilité responsable, tout en favorisant leur autonomie et 
leur sécurité.

DÉCOUVERTE DU JUDO 
Pendant plusieurs semaines, les enfants du CP au CM1 ont eu la chance de 
découvrir le judo grâce à Matthieu Bourrat, intervenant du Dojo Vitréen. 
Lors de la première séance, les élèves ont enfilé leur kimono, appris 
à saluer, à se déplacer pour s’échauffer, et à chuter en toute sécurité. 
Chaque semaine, de nouveaux jeux d’échauffement ludiques - crabes, 
serpents, lions ou flamants roses - ont permis de travailler l’équilibre et la 
coordination dans la bonne humeur. Les enfants ont également découvert 
des techniques d’immobilisation et de projection telles que la croix, le 
cheval, le penalty ou encore le barrage. Les séances se sont terminées 
par de petits combats au sol où chacun a pu mettre en pratique ces 
apprentissages. La dernière rencontre s’est conclue par la remise d’un 
diplôme pour chaque participant. Un grand merci à Matthieu pour ce bel 
accompagnement dans la découverte du judo !

INSCRIPTIONS POUR L’ANNÉE 2025/2026 :
Si vous souhaitez découvrir notre école, la directrice de l’école, Stéphanie Leroux, 

propose aux familles des visites individuelles et personnalisées. 
Vous pouvez prendre rendez-vous en appelant au 02 99 49 07 83

ou consulter notre site Internet http://www.ecole-charlesperrault-louvignedebais.ac-rennes.fr

À L’ANNÉE PROCHAINE POUR DE NOUVELLES AVENTURES…
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LOTO  

Le 2 février dernier s’est déroulé notre traditionnel 
loto. Vous êtes venus nombreux et nous vous en 
remercions. Nous avons choisi de renouveler le loto 
des enfants (pendant les pauses du loto des adultes) 
qui a rencontré un franc succès. 

Le loto de l’ENVOL 2026 est déjà fixé, ce sera le 
dimanche 1er février 2026. Réservez la date !
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L’ENVOL est l’association des parents d’élèves de l’école publique Charles PERRAULT 
de Louvigné-de-Bais.  
L’ENVOL a pour but d’aider l’école pour des achats de matériels pour la cour et/ou 
pour les classes, ainsi que pour le financement des activités des enfants (projets 
pédagogiques, sorties scolaires...).
Nous fonctionnons grâce à la participation active des parents d’élèves. Vous êtes tous 
les bienvenus, pour une heure, pour intégrer l’association, voire intégrer le bureau.

NOS MANIFESTATIONS 
GOÛTER ET SPECTACLE DE NOËL 
Comme chaque année, l’ENVOL a offert aux enfants un 
joli spectacle de Noël. Cette année, magie et humour 
étaient à l’honneur. Petits et grands ont apprécié ce 
moment de détente. Les enfants ont ensuite profité 
d’un goûter également offert par l‘ENVOL et d’un 
cadeau de la part du Père Noël de l’ENVOL.

ASSOCIATION DE PARENTS D’ÉLÈVES DE L’ÉCOLE PUBLIQUE CHARLES PERRAULT

L’ENVOL



VENTE DES BRIOCHES ET DE PLANCHES APÉRO
Cette année, nous avons décidé de proposer de nouveau une vente de brioches et de faire une nouvelle 
proposition au lieu et place de notre habituelle vente de saucissons, via une vente de planches apéro. Ces deux 
ventes ont rencontré un vrai succès et nous vous remercions de votre participation.
Ces ventes nous permettent d’aider au financement des sorties scolaires et projets pédagogiques des différentes 
classes. Cette année les 3 classes de CE1/CE2, CE2/CM1 et CM2 sont parties passer 3 jours et 2 nuits à Perros 
Guirec (22) et des sorties ont eu lieu à la journée pour les plus petits. 

Comme chaque année, l’ENVOL a financé également la sortie de fin d’école primaire des CM2. 

VENTE DE PETITS ÉCOLIER
L’ENVOL a voulu perdurer cette vente qui a lieu le 
vendredi précédent chaque vacances scolaires. Les 
enfants sont heureux d’acquérir, à la sortie de l’école, 
pour 1 euro, leur goûter de vacances scolaires, petit 
écolier ou briochette selon les goûts de chacun.

LA FÊTE DE L’ÉCOLE 
Nous avons été ravis de vous accueillir nombreux à 
la fête de l’école qui s’est déroulée le 21 juin dernier. 
Cette manifestation si importante pour nos enfants a 
été l’occasion d’un nouveau moment de partage bien 

apprécié des enfants comme des parents.
Jeux, spectacle des enfants et dîner en musique ont 
animé la journée. Merci aux enseignantes pour leur 
investissement.
L’année scolaire a pris fin autour d’un petit apéritif 
convivial. 

Nous nous retrouverons avec plaisir pour le café de 
la rentrée, le lundi 1er septembre 2025.
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CONTACT : l-envol@hotmail.fr
Facebook : envolcharlesperrault
Instagram : envol_ecole_charles_perrault



FORUM DES ASSOCIATIONS

Les associations de Louvigné-de-Bais vous donnent rendez-vous le samedi 30 août de 10h00 à 13h00 à la salle 
Intermède pour le traditionnel forum des associations.

Venez découvrir les différentes associations locales mais également des associations externes non représentées 
dans la collectivité.

L’occasion de réaliser vos inscriptions pour l’année scolaire 2025-2026 ! 
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CENTRE D’INCENDIE ET DE SECOURS DE LOUVIGNÉ-DE-BAIS 
AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS

INTERVIEWS CROISÉES

SERGENT STEVEN LE ROUZÈS - 32 ans CAPORAL DAVID CLOUET - 41 ans

Nombre d’années au CIS (Centre d’Incendie et de Secours)
Depuis 2021 à Louvigné-de-Bais, sinon depuis 2018 
à Châteaubourg.

4 ans.

Métier 
Responsable des espaces verts. Plaquiste.

Pourquoi/Comment es-tu devenu sapeur-pompier :  
Je suis devenu pompier car mon frère m’a donné envie 
de l’être. Un collègue de la ville de Châteaubourg était 
pompier aussi, il m’en parlait régulièrement pour me 
lancer alors un jour j’ai dit oui.

Je suis devenu pompier pour pouvoir venir en aide 
aux gens qui en ont besoin.

Qu’est-ce qui te plaît dans cette activité :
Ce qui me plaît c’est de rendre service, se sentir utile, 
aider les personnes qui en ont besoin. 

Ce qui me plaît, c’est l’esprit d’équipe et en apprendre 
tous les jours.



CONTACT :
benoit.deniard@sdis35.fr - 06 77 59 12 38
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CAPORAL-CHEF XAVIER MENAY - 36 ans SERGENT-CHEF YOANN PHILIPPE - 46 ans

Nombre d’années au CIS (Centre d’Incendie et de Secours)
De 2006 à 2010 et je suis revenu en 2021 jusqu’à 
aujourd’hui. Je suis parti 10 ans dans un centre plus 
grand du coté de Saint-Aubin-du-Cormier prendre de 
l’expérience et la vie de famille m’a fait partir là-bas. 

12 ans.

Métier 
APE (agent polyvalent d’entrepôt), je suis préparateur de 
commande cariste réceptionnaire chez Martin Brower à 
Torcé. Nous travaillons pour Mc Donald’s, nous livrons 
tous les Mc Donald’s du grand ouest ce qui représente 
200 restaurants.

Coordinateur B to B Apv Automobile.

Pourquoi/Comment es-tu devenu sapeur-pompier :  
Alors, je suis devenu sapeur-pompier par hasard ! J’ai 
passé mon AFPS à la caserne avec comme formateur 
Pascal Monnier. À la fin des deux jours je suis allé le voir 
et je lui ai demandé où signer pour devenir pompier 
volontaire car c’est la formation qui m’a donné envie de 
devenir pompier volontaire. 

Ensuite, j’ai rencontré le chef de centre Gérard Hiron, en 
discutant il m’a demandé mes motivations et ensuite on 
a entrepris le processus pour que je puisse intégrer le 
corps des sapeurs-pompiers volontaires de Louvigné-
de-Bais.

J’ai été dépanneur/remorqueur à Rennes pendant huit 
ans, apportant une aide précieuse à la population en 
cas de panne ou d’accident. Malheureusement, mon 
employeur a cessé cette activité. C’est alors que le 
hasard a mis sur ma route Jérôme Beauducel, ancien 
chef de centre de secours et d’incendie de Louvigné-de-
Bais. Il m’a parlé du métier de sapeur-pompier, et cela a 
résonné en moi comme une évidence. C’est donc tout 
naturellement que j’ai déposé ma candidature afin de 
continuer à porter secours à la population, mais d’une 
manière différente. Aujourd’hui, après douze ans dans 
cette activité, je ne regrette absolument pas ce choix et 
je me demande même pourquoi je ne l’ai pas fait plus tôt.

Qu’est-ce qui te plaît dans cette activité :
Dans cette activité, ce qui me plait c’est de pouvoir aider 
les personnes, le côté familial avec les autres pompiers 
de la caserne, pouvoir créer de nouvelles vocations à 
des jeunes qui souhaitent devenir pompiers volontaires 
ou professionnels. Également, accompagner les jeunes 
recrues, leur apporter mes connaissances et répondre 
aux questions qu’ils se posent. 

Ce qui me rend aussi extrêmement fier d’être pompier 
c’est d’entendre dire par mon fils la fierté qu’il a d’avoir 
son papa pompier et que lui aussi voudrait le devenir.

C’est avant tout le fait de pouvoir porter secours aux 
personnes dans les moments où elles en ont le plus 
besoin. Mais c’est aussi la vie en caserne, où règne 
une véritable cohésion, comparable à une ambiance 
familiale.
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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
Le mercredi 22 janvier 2025 s’est déroulée l’assemblée générale de l’association en présence d’une cinquantaine 
de personnes.

Présentation des résultats moraux et financiers de l’année écoulée, temps d’échanges et objectifs pour l’année 2025.

Nous nous réjouissons de l’arrivée de 9 nouvelles adhésions, ce qui permet de stabiliser l’effectif à 50 adhérents. 
Nous leur souhaitons la bienvenue dans le groupe et nous réitérons notre appel à toutes personnes voulant bien 
nous rejoindre.

Nous avons terminé par la traditionnelle galette des rois, agrémentée de jeux .

CÉRÉMONIE DE 8 MAI
Ce 8 mai 2025, 80ème anniversaire de la signature de 
la capitulation nazie à Berlin peut paraître loin, mais 
n’oublions pas les témoignages que nous transmettent 
les derniers témoins et survivants de cette tragédie.
C’est à nous de relayer le flambeau de l’histoire et du 
souvenir, pour que celui-ci ne s’éteigne jamais.
Devant le monument aux morts de Louvigné-de-Bais, 
en présence d’une belle assemblée : élus, pompiers, 
membres de l’UNC, CM des jeunes, et de la population 
locale ; nous avons rendu hommage aux victimes 
du conflit 39 - 45 et notamment aux 5 disparus de 
Louvigné-de-Bais.
Dépôt de gerbes par Monsieur Thierry Pigeon, maire, 
accompagné par les membres du CM des jeunes et 
un membre de l’UNC.
Lecture des messages de l’UNC et du ministre des 
armées et nous avons terminé la cérémonie par 
l’interprétation de l’hymne européen, message 
d’espérance et de paix dans le contexte actuel.
Après Louvigné-de-Bais, les participants se sont 
retrouvés au monument aux morts de Chancé pour 
le dépôt de gerbe, suivi du verre de l’amitié à la salle 
de la mairie et d’un déjeuner à l’Auberge des Tilleuls.
Au nom de l’association de l’UNC, nous tenons à 
remercier tous les participants à ce temps mémoriel.

DATE À RETENIR
Jeudi 24 juillet à la salle Intermède, journée festive ouverte à tous.
Venez-y nombreux et parlez-en autour de vous.

ANCIENS COMBATTANTS
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Au moment où vous lirez ces lignes, l’Atelier d’Arts Plastiques 
aura fermé ses portes sur la saison 2024-2025… déjà !

Et oui déjà 10 mois se sont écoulés depuis septembre, 
alors retournons-nous sur les réalisations de nos artistes, 
petits et grands. Cette année Stéphanie, notre artiste-
enseignante, nous a emmenés dans le « concret ».

Nous avons commencé par un travail au fusain à partir de 
natures mortes, (photo 1) puis nous nous sommes lancés 
dans la répétition, la multiplication de dessins simples. 
Couleurs et formes se succédaient dans de multiples 
variations (photo 2). 

Et ce fut un travail, à partir d’une œuvre connue, que 
Stéphanie nous proposa de détailler afin de mettre 
en valeur un élément qui nous plaisait, nous inspirait 
particulièrement (photo 3). 

Tous ces ateliers nous occupèrent plusieurs séances 
et février s’avançait déjà lorsque nous réalisâmes des 
impressions en linogravure. Bleues, jaunes, rouges, noires, 
nos impressions s’étalaient sur des papiers et supports 
divers (photos 4 et 5). 

Puis, à l’aide d’argile, nos artistes sculptèrent des bustes, 
des têtes, laissant leurs mains créer et modeler de vrais 
chefs-d’œuvre (photo 6). 

Pendant que les « grands » réalisaient leurs créations, 
nos jeunes artistes n’étaient pas en reste et avec l’aide 
de Stéphanie réussissaient portraits, paysages soit 
individuellement soit en groupes (photos 7, 8 et 9).

Voilà donc une nouvelle saison qui s’achève, comme 
vous pouvez le voir nos ateliers sont bien occupés et 
il est difficile de vous faire partager nos réalisations au 
travers de simples articles. C’est pourquoi nous  présentons 
nos réalisations chaque année à la fin juin lors de notre 
vernissage.

À cette occasion, tous les artistes petits et grands auront 
récupéré leurs œuvres. Si vous souhaitez renouveler votre 
inscription pour la saison 2025-2026, elle reprendra le 
mercredi 17 septembre 2025. Des stages modelages sont 
déjà prévus : le 11 octobre pour les adultes et pour les 
enfants le 20 octobre.

Bonnes vacances à toutes et tous et rendez-vous le 
17 septembre pour de nouvelles aventures artistiques !

ATELIER D’ARTS PLASTIQUES 
DÉJÀ !

CONTACT : 
Centre Culturel, rue Mme de Sévigné à Louvigné-de-Bais
Facebook : Atelier d’Arts Plastiques de Louvigné-de-Bais
Mail : dessin.louvigne@gmail.com

Photo 1

Retrouvez l’Atelier lors du Forum des Associations 
le samedi 30 août 2025.

Photo 2

Photo 3 Photo 4

Photo 5 Photo 6 Photo 7

Photo 8 Photo 9
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Clap de fin pour le club parents « Tparents ». Voilà 
pourquoi désormais, l’association reprend le nom de 
son espace jeux « Capucine ».

Clap de fin aussi pour Roseline Menay, assistante 
maternelle, qui a beaucoup œuvré pour « Capucine ». 
Nous lui souhaitons une belle retraite, entourée de sa 
famille et de ses petits enfants.

Capucine est ouvert les lundis, mardis avec l’association 
« Capucine », hors vacances scolaires et les vendredis 
avec le relais petite enfance.

Le projet sur lequel nous travaillons s’articule autour de 
la motricité libre et du yoga.

Vanessa Chedemail de l’association « A petits pas », 
nous accompagne avec une rencontre hebdomadaire. 
Les petits capucins bénéficient d’une dizaine d’ateliers 
pour chaque groupe. On est heureux d’observer leurs 
progrès !

Nous sommes également ravis d’accueillir Bénédicte 
Hardy dans l’équipe de l’association Capucine.

Merci pour l’entretien qu’elle a bien voulu consacrer à 
l’édition de ce bulletin.

ASSOCIATION « CAPUCINE »
CHANGEMENT DE NOM POUR TPARENTS

CONTACT : 
Marina ROSSARD (présidente et référente groupe), Isabelle BONNEAU (trésorière), 
Bénédicte Hardy (référente groupe) et Laurence Prime (référente groupe),
capucineassociation35@gmail.com.

Bonjour, pouvez-vous vous présenter ?
Bonjour, je suis Bénédicte Hardy, assistante maternelle à Louvigné-de-
Bais, mariée, 3 enfants, agréée pour 3 enfants, depuis 2005. On m’appelle 
parfois « Boubou » ! J’ai vécu à Cherbourg et par la suite un peu voyagé 
avec le travail de mon mari. Je suis arrivée à Louvigné en 2023 au bout 
d’une impasse dans une très belle maison fonctionnelle, à coté de 
Roseline Menay, ma charmante voisine !
Pourquoi venez-vous à Capucine ?
Je suis arrivée dans ce beau village avec une envie de m’intégrer au 
mieux dans la vie de Louvigné, donc pour moi, c’était une évidence et 
pouvoir rencontrer des collègues, c’est toujours mieux ! Je fréquente 
aussi la bibliothèque avec les séances « Croq’histoires ». Cela permet 
tout bonnement une socialisation des enfants. Cela aide petit à petit pour 
leur rentrée sur les bancs de l’école.

En 20 ans de métier, avez-vous remarqué des changements chez les enfants ?
En tant qu’assistante maternelle, je suis soucieuse du bien-être des tout petits. J’ai en effet vu beaucoup de 
changements dans mon métier sur la sécurité, les droits et devoirs de chacun, une meilleure reconnaissance du 
métier. Oui, nous sommes de réelles professionnelles de la petite enfance.
Quels conseils donneriez-vous à un(e) futur(e) assistant(e) maternel(le) ?
La vie d’une assistante maternelle est parfois semée d’embûches. L’important est de continuer à se former. 
Personnellement, ce qui m’anime avant tout, est de pouvoir aider et accompagner les parents avec leurs enfants, 
dans le respect et l’épanouissement de chacun. 

Merci Bénédicte.
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Cette année nous avons participé à différents 
évènements :

Nous étions présents lors des journées festives de 
« Louvigné en fête » qui a eu lieu au mois de juillet.

Comme les années passées, nous étions présents au 
marché de Noël organisé par l’association « Com’Etes » 
et tenions un stand avec différents produits faits 
main par quelques bénévoles de l’association. Nous 
renouvellerons notre participation en décembre prochain.

Notre spectacle de fin d’année a eu lieu les samedi 24 
mai et dimanche 25 mai à la salle Intermède.

Le thème de cette année était « À la rencontre des 
métiers ».

Les spectateurs ont pu redécouvrir, lors de ce spectacle, 
des métiers anciens et oubliés et également retrouver 
à travers différentes chansons, sketches et danses, leur 
métier d’aujourd’hui.

Si vous aimez chanter, danser ou faire du théâtre, 
n’hésitez pas à nous rejoindre. Les répétitions 
commencent à partir du mois d’octobre.

Les répétitions ont lieu le mardi de 20h30 à 22h00 pour 
le chant, le mercredi pour les ados de 17h30 à 18h30 et 
le vendredi de 18h00 à 21h00 pour la danse et le théâtre.

LE CABARET DU COEUR 

CONTACT : 
Mme Maryvonne TABURET / 02 99 49 01 76  
ou Mme Chantal MOREAU DAVID / 06 11 56 92 43

Nous serons présents au forum des associations le 
30 août, n’hésitez pas venir nous y retrouver pour 
plus de renseignements.
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Notre repas de Noël 2024 à la salle Intermède a réuni 
117 personnes, c’est un moment de retrouvailles apprécié 
des adhérents. A cette occasion, le renouvellement des 
adhésions pour 2025 a été enregistré. La cotisation est 
de 18€. Fin avril 2025, nous comptons près de 170 
adhérents.

Le 9 janvier s’est tenue l’Assemblée Générale suivie de 
la galette des rois, le conseil d’administration compte 
désormais 15 membres au lieu de 13 dont 4 nouveaux 
élus.

Notre concours de belote du 25 février a réuni plus de 
80 équipes dans la bonne humeur.

La marche tonique et la danse en ligne attirent de 
fidèles participants le lundi matin pour la marche et les 
1er et 3ème jeudis pour la danse, soit à Louvigné-de-Bais 
soit sur les communes environnantes.

Les adhérents sont appelés à se réunir tous les 2ème et 
4ème  jeudis après-midi de chaque mois pour des jeux 
de société, de la belote, des palets, des boules ou de 
la marche en fonction des envies de chacun.

L’activité d’origami 3D démarrée début 2024 a trouvé 
son fidèle public à chaque séance.

La pétanque a commencé, un groupe de joueurs se 
retrouvent à chaque réunion.

Le 10 avril, nous avons fêté les 50 ans de l’association 
autour d’un repas qui a réuni 125 convives. La journée 
était animée par l’association Rétro-Mélodies de Vitré. À 
cette occasion, des récompenses ont été remises aux 
deux anciens présidents ainsi qu’à un membre du CA 
élu depuis 10 ans.

Le 25 avril, le secteur de Châteaubourg proposait son 
repas annuel au restaurant « Le Privilège » à Saint-Didier, 
nous étions un peu plus de 130.

Le vendredi 19 septembre, une marche ECC (Ensemble 
sur les chemins de la convivialité) est prévue à Vergéal, 
départ à 14h00.

Le 3 octobre, nous organisons un concours de belote.

Le mardi 21 octobre, nous accueillerons une finale 
SCRABBLE Duplicate organisée par la fédération 
GEMOUV35 à la salle Intermède à 14h00.

Le 2 décembre, GEMOUV35 propose un spectacle de 
fin d’année avec Anthony FRAYSSE à Fougères ; un 
transport par car sera proposé par la fédération.

Le repas de fin d’année aura lieu le 11 ou le 13 décembre, 
le renouvellement des adhésions pour 2026 sera pris 
à cette occasion.

Des démarches sont en cours pour proposer une demi-
journée découverte au bowling.

CONTACT : loic.nicole.richard@orange.fr / 06 88 95 03 47

CLUB « AMITIÉS ET LOISIRS »  
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SOIRÉE KARAOKÉ
Le samedi 26 avril dernier, Com’Êtes proposait une soirée 
karaoké à la salle Intermède. Une deuxième édition avec 
une nouvelle formule. Une soirée destinée à tous ceux 
et toutes celles qui aiment chanter et qui n’ont pas peur 
de montrer tout leur talent devant un public. Habitués 
des karaokés, certains n’avaient pas hésité à faire le 
déplacement.
Pour pousser la chansonnette, certain.es se sont lancé.es 
en solo, d’autres en duo, ou bien encore en groupe :  en 
famille, entre amis… Les membres de Com’Êtes ont joué 
le jeu en interprétant quelques titres à pleins poumons.
Quarante chansons ont été interprétées lors de cette 
soirée et c’est au bout de quatre heures que les micros 
se sont tus. Des tubes récents, des tubes de toujours ! 
Une cinquantaine de personnes étaient présentes à cette 
soirée.
Et si, vous aussi, vous voulez tenter l’aventure… rejoignez-
nous dans une prochaine édition.
Pour animer cette soirée, nous avions au son Jean-Pierre 
et à l’animation Matthieu. Nous les en remercions vivement.

PRENEZ DATE DE NOS PROCHAINES ANIMATIONS :
-  Le Dimanche 31 août : Les Tablées Louvignéennes  

(Pique-nique et après-midi jeux) ;

-  Le Samedi 18 octobre : soirée Halloween,  
avec le groupe rock Smack Kiss tribute ;

-  Le Dimanche 7 Décembre : Marché de Noël.

CONTACT : 
cometesldb@gmail.com

Envie de nous rejoindre ? 

ASSOCIATION COM’ÊTES 



VIE ASSOCIATIVE | 59 

DANSE LOUVIGNÉENNE 

Merci à toutes et tous d’être venus nombreux voir le 
spectacle de fin d’année. 

Nous tenons à renouveler nos sincères remerciements 
aux bénévoles qui ont œuvrés avant et pendant le 
spectacle. MERCI !

Pour rappel, cette année, des étudiants en audiovisuel 
ont été en charge de la captation du spectacle. La vidéo 
ainsi qu’un livre photos sont donc en vente auprès du 
bureau.

Vous souhaitez les acquérir, contactez-nous !

Les inscriptions pour la rentrée 2025 sont d’ores et 
déjà ouvertes !

N’hésitez pas à demander le dossier d’inscription par 
mail à : la.danse.louvigneenne@gmail.com

La reprise des cours aura lieu MERCREDI 3 SEPTEMBRE, 
à la salle Intermède, avec Eloïse, pour : 

DANSE JAZZ

5 séances d’une heure alliant les bases de la danse 
classique et du Jazz. 

- Éveil :  4/5 ans à 9h30
- Initiation : 6 ans à 10h30
- Préparatoire 1 : 7 ans à 11h30
- Préparatoire 2 : 8/10 ans à 14h00
- Intermédiaire : 11/12 ans à 15h00
- Intermédiaire avancé : 13/16 ans de 16h à 17h15
- Adultes à 18h30

À VENIR : 
Une animation pour Halloween, une porte ouverte 
pour les familles, un goûter de noël !
SANS OUBLIER : les stages pendant les vacances de 
la Toussaint et de février

POP DANCE
Séance de 17h15 à 18h15, ouverte dès 10 ans, pour 
explorer les danses urbaines et y inscrire son style !

FITDANCE et ASSOUPLISSEMENTS
Une séance dédiée à la forme ! Renforcement 
musculaire pour rester dynamique, avec un moment 
d’assouplissements pour la mobilité du corps.
Toujours en musique… de 19h30 à 20h30

CONTACT : 
07 58 56 65 64 
Mail : la.danse.louvigneenne@gmail. com

Nous serons également présents au forum des 
associations le samedi 30 août de 10h à 13h30.
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L’année 2024-25 a connu une belle année sportive et conviviale. En effet, les adhérentes et adhérents sont 
nombreux encore cette année : Nous sommes 66 adultes répartis sur les trois cours. Pour le multisports, les enfants 
sont 63 sur les deux cours. 
Nous les remercions pour leur assiduité aux séances. Bravo à eux. Les cours se sont terminés fin juin. Les séances 
sont animées par les éducateurs sportifs Emilien, Nicolas et Thomas. Un grand merci pour leur professionnalisme. 
L’association a fait une demande auprès de Pêle Mêle Sport et Loisirs pour organiser un autre cours le jeudi soir.  
Il y a des adeptes pour du Multisports adultes le jeudi soir de 19h00 à 20h00. Nous pourrons vous en reparler au 
Forum si cette nouvelle activité est possible.

Notre repas annuel de fin d’année a eu lieu le 16 mai pour les adultes. Cette soirée est toujours appréciée pour 
le partage et la convivialité apportés par les adhérents. Quant aux enfants, un gouter gourmand leur a été offert 
le jeudi 26 juin. 

Petit rappel du déroulement des cours :

MULTISPORTS 

Les enfants ont apprécié les activités sportives 
proposées par Emilien pour une partie de l’année et 
depuis la rentrée, après les vacances de Pâques, leur 
Nicolas bien aimé était de retour pour leur plus grande 
joie ! Les enfants ont donc retrouvé leurs animateurs 
au complet. 
Cette année, les cours ont été très diversifiés, pour le 
plus grand plaisir des enfants. Une dizaine de sports 
au programme :
Basket-ball, badminton, flag- rugby, ultimate, handball, 
tchoukball, athlétisme, acrosport, football, base-ball, 
course d’orientation.
Les cours du multisports ont lieu le jeudi soir :
Pour les 4-6 ans : de 16h45 à 17h45
Pour les 7-11 ans : de 17h45 à 18h45
Tarif : 55 € l’année 

N’hésitez pas à nous rejoindre, dès la reprise des cours 
le jeudi 04 septembre. 

LE FITNESS DU JEUDI SOIR

Il permet de travailler tout le corps et ainsi de maintenir 
une forme physique. Les séances sont différentes à 
chaque cours et avec différents matériels utilisés et 
toujours en musique. Les étirements de fin de séance 
sont adaptés et permettent de trouver un réel bien être. 
Le deuxième cours est plus cardio, plus intensif et 
permet aux adeptes une séance très tonique, elle est 
aussi toujours diversifiée et en musique. 
Ces deux cours sont assurés par Emilien. 

LE FITNESS LE SAMEDI MATIN 
Thomas est l’animateur sportif de la séance le samedi 
matin.
C’est un cours bien tonic, du renforcement musculaire 
avec aussi du cardio. 

Fitness : Jeudi de 19h00 à 20h00 
Cardio : Jeudi de 20h00 à 21h00 
Fitness : Samedi de 9h30 à 10h30 
Tarif :  70 euros pour 1 cours/semaine 

100 euros pour 2 cours/semaine  

DYNAMIC GYM  
UNE BELLE ANNÉE SPORTIVE !

CONTACT : marie-christine.louin@orange.fr / 06 77 23 41 33

Nous serons présents au forum des associations le 
samedi 30 août pour tout renseignement. 
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Il existe trois principes fondamentaux :

•  Principe du schéma corporel comme réalité vécue : 
La sophrologie permet une meilleure harmonie entre 
le corps et l’esprit, et améliore l’image que l’on a de 
soi. Il ne s’agit pas d’imaginer le corps, mais de le vivre, 
de le ressentir, dans l’instant présent, avec beaucoup 
de réalisme.

•  Principe d’action positive : Toute sensation corporelle 
positive agit de façon positive sur le mental, et toute 
pensée ou image mentale positive agit de façon positive 
sur le corps. La Sophrologie s’applique à renforcer ce 
qui va bien, ce qui est positif pour l’individu.

•  Principe de réalité objective : La sophrologie permet 
de voir les choses telles qu’elles sont, et non telles 
que nous voudrions qu’elles soient ; elle développe 
notre objectivité ; il s’agit d’accueillir les sensations, 
les situations avec réalisme, sans a priori, comme si 
c’était la 1ère fois.

Il y a aussi le principe d’adaptabilité. Il concerne 
les sophronisants (personnes qui pratiquent) ; elles 
peuvent modifier les propositions en fonction de leur 
réalité physique, pour être toujours confortables. Le 
sophrologue doit aussi appliquer ce principe, c’est-à-dire 
qu’il doit respecter ses propres limites, et rester cohérent 
dans ses propositions. 

La pratique régulière de la sophrologie permet donc 
d’affiner son schéma corporel, de renforcer ses capacités 
à vivre plus positivement, et de développer l’objectivité.
Pour cela elle mobilise le corps, l’esprit dans le but de 
se sentir plus en harmonie avec soi, avec les autres, et 
avec son environnement. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre pour découvrir cette 
formidable méthode. 

Les séances se déroulent le lundi à 17h30 et le jeudi à 
19h00, à l’espace culturel de Louvigné-de-Bais. 

ASSOCIATION «ESPACE-SOPHRO» 
QUELS SONT LES PRINCIPES DE LA SOPHROLOGIE ?

CONTACT : 
Mme Dayot Christine - Sophrologue
06 84 75 24 98
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L’ALBUM DU CLUB, VECTEUR DE LIENS ET DE RENCONTRES
Le projet album du club touche à sa fin avec l’arrêt 
des compétitions, l’occasion pour nous de mener un 
premier bilan. L’album du club foot/volley à Louvigné-
de-Bais c’est plus de 25 permanences organisées 
depuis le 20 décembre 2024, qui ont permis des 
échanges entre amis et inconnus favorisant le partage, 
la rencontre et la création de liens entre les clubs, 
les licenciés, les habitants. C’est aussi près de 7000 
paquets de vignettes vendus. Une vraie réussite qui 
restera pour beaucoup un souvenir indélébile de leur 
passage dans l’un des deux clubs.

Nous souhaitons tout particulièrement remercier 
l’équipe du SLFC pour ces moments de partage et 
de cohésion tout au long du projet mais aussi les 
commerçants qui ont constitué un relais dans la vente 
des vignettes : Subtil, La Rozell, La boulangerie et la 
boucherie Le Petit Limousin.
Félicitations à Angeliqua Gilles, Théo Faucheux et 
Juliette Trebon qui sont les trois premiers à avoir 
complété leurs albums du côté du volley. Félicitations 
également à Yanis Loisel, Enzo Loisel et Kilian Loisel 
du côté foot.

BILAN ANNÉE SPORTIVE PAR ÉQUIPES
Baby-Ecole de volley : l’équipe de bénévoles encadrée 
par Océane Blot et Camille Baron se renouvelle sans 
cesse ; les jeunes intègrent l’encadrement des plus 
jeunes grâce à la transmission des aînées présentes 
depuis quelques années déjà. L’équipe de bénévoles 
innove avec les séances à thèmes, la seconde édition 
inter-baby avec les clubs du Pertre et Torcé. Merci aux 
enfants pour leur assiduité et leur motivation.
M9 : les M9 encadrés par Marine Richard ont été 
un groupe très conséquent cette année ; ce fut un 
bonheur de voir plein de nouvelles têtes sur les 
plateaux et de les voir évoluer aussi vite. Un groupe 
prometteur pour la suite !
M11 : les M11 encadrés par Marine Richard, Marine 
Girette et Laurinda Moreau ont été au cours de l’année 
divisés en groupes de niveaux (honneur et excellence). 
De très belles évolutions et une équipe excellence en 
finale, les résultats sont révélateurs de cette année.
M13 : cette année les M13 étaient répartis en deux 
équipes mixtes, un choix payant qui a permis de 

faire évoluer les enfants chacun à leur rythme et à 
leur niveau. L’équipe or a été encadrée par Mélanie 
Delaunay et l’équipe bronze par Nadine Gougeon et 
Françoise Berranger. Les M13F ayant été inscrites en 
Coupe de France ont réalisé un superbe parcours 
jusqu’au tour 5 de coupe de France. Bravo à elles !
M15F : les M15F encadrées par Didier Hurteau et 
Vanessa Delaunay ont obtenu une très belle seconde 
place dans leur championnat et réalisé un beau 
parcours en coupe de Bretagne. Un beau groupe de 
jeunes filles qui vit bien. Bravo à Constance Bué pour 
sa participation aux volleyades avec la Bretagne.
M15G : les M15G encadrés par Axell Faucheux et 
Jérôme Prime cette année ont été très performants 
et invaincus sur leur championnat. Une magnifique 
performance qui on l’espère se traduira en victoire lors 
des finales de championnat. Un parcours incroyable 
en coupe de France jusqu’au tour 7 est également à 
souligner. Félicitations à Théo Faucheux et à Kylian De 
Giovanni pour leurs sélections aux volleyades.

LOUVIGNÉ-DE-BAIS VOLLEY-BALL  
UNE SAISON DE VOLLEY À COUPER LE SOUFFLE, QUI A 
MARQUÉ DE SON EMPREINTE L’HISTOIRE BLEUE ET NOIRE…
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M18F : les M18F ont été encadrées par Océane 
Chevrel et Damien Richard au long de cette saison. 
Un niveau de championnat excellence élevé qui leur 
a permis de progresser et de renforcer leur cohésion 
pour coupler leur force. Un groupe qui s’est soudé au 
fur et à mesure et qui a fini 3ème de Bretagne en coupe 
de Bretagne. Félicitations les filles !
M18G : les M18G avec un groupe similaire aux M15G 
ont fait preuve de motivation dans ce championnat 
avec une 1 ère place et des finales de championnat 
qui se profilent également. Le groupe a été assidu et a 
travaillé sans relâche pour arriver à des résultats plus 
que positifs. Bravo les garçons !
DEP F : les départementales féminines encadrées 
par Kylian Hardy ont pris beaucoup de plaisir dans 
ce championnat mais ont aussi pris conscience que 
l’expérience et la maturité font partie intégrante du jeu. 
Une saison formatrice et satisfaisante en termes de 
résultats, avec une possible montée en Pré-régionale 
pour la saison prochaine.

REG F : les régionales féminines encadrées par César 
Chapon puis Damien Richard ont vécu une saison 
assez particulière et compliquée avec pas mal de 
déplacements et des équipes compétitives dans le 
championnat. Le maintien a été l’objectif premier en 
cette fin de saison. Cette équipe a réalisé de belles 
performances tout de même et va travailler dur pour 
la saison prochaine.
Détentes Excellence : un beau bilan sportif pour les 
détentes excellence qui occupent la 3ème place à la fin 
de leur championnat.
Détentes Honneur : un beau bilan également pour 
les détentes honneur qui ont participé aux finales de 
championnat et qui ont terminé 3èmes.
Détentes 1ère division : une très belle saison pour cette 
nouvelle équipe qui s’est découverte et a passé de 
beaux moments tant sportifs qu’humains. Bravo pour 
leur progression !

LES M18F, FINALISTES DE LA COUPE RÉGIONALE
Le dimanche 11 mai se sont tenues les phases 
finales de la coupe de Bretagne pour le niveau M18 
dans l’antre de Kloar Aven. Nos jeunes pousses, 
M18 féminines, fièrement qualifiées après un super 
parcours de 7 tours dans cette coupe ont pu y 
participer pour défendre les couleurs de notre blason. 
Avec chance, nous avons encore une fois pu profiter 
de 3 tours à domicile pour soutenir les filles et les 
pousser le plus loin possible dans cette compétition. 
Ici aussi, les parents se sont attelés pour recevoir 
comme il se doit le public et les adversaires. Car 
Louvigné-de-Bais Volley Ball c’est avant tout ça, le 
respect et le plaisir de recevoir. Et cela a payé car les 
filles remportent 11 matchs sur 14 joués, un total très 
satisfaisant que l’on doit à tous les coachs ayant fait 
évoluer ce groupe à différents niveaux cette saison: 
Damien Richard, Océane Chevrel, Kylian Hardy et 
Axell Faucheux. Le club est fier de cette équipe, 
cette équipe de copines qui s’amuse et performe. 
Le volley est un sport d’équipe, et ça les filles l’ont 
bien compris ! Leur participation aux finales leur a 
valu d’obtenir une très belle 3ème place, valorisante 
pour les filles qui méritaient une reconnaissance 
après cette saison pleine. En effet, pour la plupart 
ces jeunes filles jouaient dans 2 équipes différentes : 
en M18 et en Départementale Féminine, une double 
affectation qui les a mené à enchaîner les matchs et 
à être présentes tous les week-ends. 

Mais c’est avec plaisir et motivation que ces jeunes 
demoiselles ont relevé le défi.
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UN PARCOURS UNIQUE ET INOUBLIABLE POUR LES M15G DANS LA PLUS HISTORIQUE DES COMPÉTITIONS
Les M15G nous ont aussi encore une fois fait vibrer en 
particulier dans le cadre de la Coupe de France. On peut 
le dire, ils ont marqué notre club de leur empreinte en se 
rendant jusqu’au tour 7 à Sartrouville, en région parisienne. 
C’est non seulement la performance sportive que l’on retient 
en ayant battu des équipes comme Rezé, Blanquefort, 
Cesson, St Brieuc, St Grégoire, CPB, Quimper, Cormeillais, 
St Nazaire… 
Mais aussi la force de caractère de ces jeunes qui ont su faire 
équipe pour se battre contre les plus grosses formations 
de volley et délivrer à chaque combat des performances à 
la hauteur de la fierté de tout le club derrière eux. L’équipe 
était à un ultime et dernier tour d’atteindre les finales. Ce qui 
a été fondateur aussi, c’est l’engagement des parents dans cette compétition, 
présents à chaque étape, partout en France, à Tours, à Rouen, à Quimper, à 
Paris et surtout à domicile. 
En effet, ils ont donné de leur temps pour que les tour 4 et 6 se déroulent de 
la meilleure des manières pour leurs garçons, en gérant notamment la buvette 
et la restauration. Le public a été lui aussi au rendez-vous pour pousser les 
garçons et faire du bruit à chaque succès. Avec le recul de cette expérience 
et l’élimination digérée, c’est avant tout un sentiment de fierté qui domine. 
Fierté et reconnaissance aussi d’une personne qui donne énormément de 
son temps sur les entraînements et les coachings de matchs : Axell Faucheux, 
enfant du club qui a porté son équipe à l’exploit et a fait briller le club hors 
de ses bases. Un grand merci également à Jérôme Prime, toujours là pour 
l’accompagner.
Finalement, un exploit ce n’est pas l’oeuvre d’une entité mais d’un peuple tout entier. On espère pouvoir un 
jour revivre ces moments qui nous ont tous, sans exception, donné des étoiles dans les yeux.
Remerciement particulier à l’équipe de la mairie qui a été présente sur l’organisation des deux tours se 
déroulant à domicile.

RETOUR DU TOURNOI DE VOLLEY SUR HERBE LORS DU WEEK-END  
“LOUVIGNÉ EN FÊTE”
Le 5 juillet, notre tournoi de volley 4X4 mixte sur herbe était de retour. 
Cette année encore il a été élaboré à travers une nouvelle collaboration 
avec le SLFC. Les festivités ont commencé à partir de 10h30 avec le tournoi 
de volley sur herbe en parallèle de défis foot tels que des tirs de pénaltys 
ou encore de la précision et de la conduite de balle. Une journée que 
tous les bénévoles attendaient aussi réussie que l’an dernier, placée sous 
le symbole du partage, du fair play et de la convivialité. Ce week-end de 
“Louvigné en fête” a été l’occasion de mettre en valeur nos associations 
mais aussi de réunir les habitants sous le signe du sport et du bien-être. 
Des valeurs qui étaient bien évidemment à l’honneur lors de notre tournoi 
entre accueil de sportifs amateurs et sportifs licenciés.

LOUVIGNÉ-DE-BAIS VOLLEY-BALL 
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KYLIAN HARDY, NOUVELLE FIGURE AU CLUB, FIGURE D’UN COACH À LA VOLONTÉ DÉBORDANTE
Kylian Hardy, 26 ans, a incarné durant toute cette saison le nouveau visage de 
l’équipe départementale féminine. En effet, déjà joueur au club de Saint Médard 
Torcé Volley Ball et professeur de sport au collège Sainte Marie de Vitré, celui-ci 
souhaitait s’emparer d’un nouveau défi qui lui permettrait de monter en compétences 
sur le plan du coaching. C’est donc avec grande volonté qu’il prend les rênes de 
l’équipe départementale féminine au début de l’année 2025. Un soulagement pour 
le co-président Damien Richard qui chapeautait à cette période le coaching de 
3 équipes. Kylian s’est non seulement engagé le week-end avec la casquette de 
coach sur les différentes rencontres de championnat et la coupe départementale 
du 35 mais aussi sur les créneaux d’entraînements avec cette fois-ci la casquette 
d’entraîneur. Et pour cela nous souhaitons le remercier pour son investissement 
au club qui a été primordial cette saison.
Voici deux de ses réponses qui lui ont permis de retracer cette première saison 
en tant que coach au club. 

CONTACT : 
Site internet : louvignedebaisvoll.wixsite.com/ldbvb
Facebook (groupe) : Louvigné-de-Bais Volley Ball  Instagram : @ldb_vb

Quel bilan fais-tu de ta première saison en tant que coach ?
“Je suis très content d’avoir pu évoluer avec le groupe M18/DEP F sur ce début d’année 2025. Le groupe 
est constitué de jeunes joueuses qui ont beaucoup de qualités intrinsèques. Avec une bonne assiduité aux 
entraînements, elles ont pu toutes progresser, chacune à leur vitesse.

L’objectif qui m’a été confié était avant tout que les filles aient du temps de 
jeu et qu’elles puissent s’épanouir. Très vite avec de bons résultats, on a 
commencé à y ajouter l’objectif de finir le plus haut possible au classement 
pour pourquoi pas viser la montée.
Toutefois, entre les blessures et les quelques absences sur certains matchs, 
on a connu une période un peu plus difficile ces derniers temps. La jeunesse 
de notre équipe nous fait parfois défaut lorsque le niveau s’élève et que 
l’aspect mental prédomine sur les seules qualités techniques. Mais c’est une 
des étapes de l’apprentissage et les filles sont de plus en plus persévérantes 
dans les moments difficiles. Nul doute qu’elles le seront encore plus la saison 
prochaine.
Avant cela, il reste un dernier match contre Pipriac le 17 mai à domicile, je ne 
doute pas de la motivation des filles qui donneront une dernière fois tout ce 
qu’elles ont pour l’emporter.”

Quel est ton meilleur souvenir ou ta meilleure anecdote de la saison ?
“Chaque moment passé avec ce groupe peut constituer une anecdote à part entière. Pour n’en choisir 
qu’une, je dirais que c’est le déplacement à Pipriac à la mi-mars, nous sommes partis à la journée, ce fut long 
et frustrant. Néanmoins, notre passeuse Klervi nous a sorti un retour du pied, dont elle seule a le secret, du 
fond de terrain, qui plus est dos au filet. Un ballon qui paraissait perdu, et qui finalement a été gagnant !”

N’hésitez pas à nous rejoindre sur nos réseaux sociaux et à faire un tour sur le site du club pour suivre nos 
performances avec attention.
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TOURNOIS ET ÉVÉNEMENTS SPORTIFS
Tournoi U9 à U13  
Le 12 avril 2025, le club a organisé un tournoi pour les 
catégories U9, U11 et U13. Cet événement a rassemblé 
plusieurs équipes locales et régionales sur les terrains 
du complexe sportif récemment rénové. En plus de la 
compétition, l’objectif était de favoriser les échanges 
entre les jeunes joueurs et de promouvoir les valeurs 
du football : respect, fair-play et esprit d’équipe. 
Ce tournoi est un moment clé de la saison, permettant 
aux jeunes footballeurs d’évoluer dans un cadre 
compétitif tout en cultivant des liens d’amitié avec leurs 
coéquipiers et leurs adversaires.

LES VÉTÉRANS EN COUPE : UNE BELLE AVENTURE
L’équipe vétérans du SLFC a connu une saison 2024-
2025 pleine de rebondissements, notamment en Coupe 
des Vétérans. L’équipe a réussi à se qualifier pour les 
quarts de finale de la compétition, un exploit qui a ravivé 
la flamme de la convivialité et de la passion au sein de 
cette équipe.

Les vétérans ont fait preuve d’un excellent esprit 
d’équipe et ont remporté plusieurs matchs serrés avant 
de s’incliner dans un match très disputé. Ce parcours a 
renforcé l’esprit de camaraderie et a montré la solidarité 
au sein de cette équipe qui continue à vivre de beaux 
moments sportifs tout en incarnant les valeurs de fair-
play et de convivialité.
Le SLFC est très fier de ses vétérans, qui continuent de 
porter fièrement les couleurs du club. Leur engagement, 
leur expérience et leur passion du jeu sont une source 
d’inspiration pour les plus jeunes et une illustration 
parfaite de la longévité et de l’esprit du football à 
Louvigné-de-Bais.
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LA SAISON 
Équipes Seniors : 
La saison 2024/2025 restera une belle réussite pour 
nos deux équipes seniors.
Dès le début de l’année, notre objectif était clair : ne 
jamais fermer le jeu. Nous avons toujours eu la volonté 
de produire un football agréable, ambitieux et tourné 
vers l’attaque, avec pour fil rouge :
«Se faire plaisir ensemble et donner du plaisir à nos 
supporters.»

L’équipe B a réalisé une très belle saison en terminant 
dans le haut du classement, tandis que l’équipe A 
a su assurer son maintien six matchs avant la fin du 
championnat.
Félicitations aux joueurs pour leur sérieux, leur régularité 
et leur engagement tout au long de l’année.

Mot de Vincent BANCTEL : Au-delà des résultats, je 
souhaiterais aussi insister sur un point essentiel pour 
permettre à tous de prendre beaucoup de plaisir à se 
retrouver aux entraînements et les week-ends : « C’est 
de garder un bon état d’esprit sportif». Les deux 
équipes ont montré une vraie vie de groupe dans 
les vestiaires, contribuant à une ambiance positive 
et motivante.

Un grand bravo à tous les joueurs, aux éducateurs et 
aux bénévoles pour la réussite de cette belle saison.

STADE LOUVIGNÉEN FOOTBALL CLUB  
UNE SAISON 2024-2025 PLACÉE SOUS LE SIGNE  
DE LA CONVIVIALITÉ



Tournoi de Noël pour les U11
Le 21 décembre 2024, le SLFC a participé au Tournoi de 
Noël organisé par Vitré Communauté. Cet événement 
annuel a rassemblé plusieurs équipes de la région pour 
une journée de football festive et conviviale. Les jeunes 
joueurs du SLFC ont eu l’opportunité de se mesurer à 
des équipes locales dans un esprit sportif et festif. En 
plus des matchs, les joueurs ont pu profiter de diverses 
animations autour de Noël, avec des surprises pour tous 
les participants. 
Tournoi Futsal Séniors 
Le 3 janvier 2025, le club a organisé un tournoi de futsal 
pour les séniors. Cet événement a permis aux joueurs 
de se retrouver dans un cadre détendu et de renforcer 
les liens au sein du club.
Les U6 au Parc Expo de Rennes
Nos U6 présents au parc des expositions de Rennes 
dans le cadre de la Foire Internationale, avec 5 autres 
équipes présentes, les minis tangos ont participé à 
différents ateliers. Cet événement a été l’occasion pour 
les plus jeunes de découvrir le football dans un cadre 
festif et de développer leur passion pour le sport.

Ces sorties permettent aux jeunes licenciés de vivre 
des expériences uniques, d’encourager la pratique 
du football et de renforcer la dynamique du club. 
Le SLFC est fier de proposer de telles occasions 
d’épanouissement à ses joueurs et de favoriser leur 
développement, tant sportif qu’humain.

LOTO DU SLFC
Le Loto s’est tenu le 14 décembre 2024 dans la salle des 
fêtes de Louvigné-de-Bais. Cet événement, très attendu 
chaque année, a été un franc succès.

Les participants ont eu la chance de remporter de 
nombreux bons d’achat. Ces lots ont permis à chacun 
de faire plaisir ou de se faire plaisir dans les commerces 
locaux et à proximité. 
Le SLFC remercie tous les participants et les bénévoles 
qui ont contribué à la réussite de cet événement.

SPONSORS
Le SLFC a organisé une soirée des partenaires en 
avril 2025, un événement spécialement conçu pour 
remercier ses partenaires financiers et sponsors, qui 
jouent un rôle crucial dans la vie du club.
Cette soirée a permis de renforcer les liens avec les 
entreprises locales, de discuter des projets à venir et 
de mettre en avant les valeurs communes de solidarité 
et de soutien au sport local. Un apéritif dinatoire a été 
servi pour clôturer la soirée, où les sponsors ont pu 
échanger avec les dirigeants et les joueurs du club. Ce 
moment de partage a permis de créer une atmosphère 
de confiance et de collaboration pour la saison à venir.
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STADE LOUVIGNÉEN FOOTBALL CLUB 
BÉNÉVOLAT
Les bénévoles, des personnes indispensables à la vie 
d’une association sans qui aucun événement ne serait 
réalisable. Un grand merci à tous les bénévoles présents 
ponctuellement ou régulièrement pour notre club. Le SLFC 
continue de faire appel à des bénévoles pour soutenir 
ses activités. Si toi aussi tu souhaites aider le SLFC, 
n’hésite pas à nous envoyer un message ou par mail : 
stadelouvigneenfc35@gmail.com

L’ALBUM
Pour la saison 2024-2025, le SLFC et le club de volley 
de Louvigné-de-Bais ont lancé un projet fédérateur : un 
album réunissant les licenciés des deux clubs. Chaque 
joueur et joueuse, des plus jeunes aux vétérans, figure 
dans l’album sous forme de vignettes à collectionner. Les 
séances photo ont été réalisées par un professionnel 
local afin de garantir une belle qualité de présentation. 
Ce projet a suscité un grand enthousiasme, notamment 
parmi les familles des licenciés, et a permis de créer une 
dynamique originale autour du sport et de l’identité locale.
Afin de stimuler la participation, un concours a été 
organisé.
Ce projet a permis de réunir plusieurs générations autour 
d’un objectif commun, dans une ambiance chaleureuse et 
conviviale. Il incarne parfaitement les valeurs partagées 
par les deux clubs : respect, plaisir, effort collectif et 
convivialité. En favorisant l’échange entre les jeunes et 
les moins jeunes, l’album Panini devient un symbole de 
l’esprit d’équipe qui caractérise Louvigné-de-Bais.

WEEK-END SPORTIF À LOUVIGNÉ-DE-BAIS
Le 5 juillet 2025, dans le cadre du traditionnel week-
end communal Louvigné en fête, le SLFC et le LDBVB 
(Louvigné-de-Bais Volley-Ball) ont unis leurs forces pour 
proposer une journée sportive unique ! Un tournoi de 
volley-ball 4X4 mixte sur herbe c’est déroulé toute la 
journée, avec une participation libre aux défis football 
(penaltys, 1vs1, adresse…).
Une belle occasion pour les membres des deux clubs de 
se retrouver dans une ambiance conviviale et festive, tout 
en mettant en avant les valeurs de respect et de solidarité !

UN CLUB OUVERT À TOUS
Le SLFC continue d’accueillir des joueurs de tous 
âges, des U7 aux vétérans, dans un esprit d’équipe, de 
convivialité et de plaisir. Les inscriptions pour la saison 
2025 sont ouvertes ! Si vous souhaitez rejoindre le club et 
participer à ses différentes activités, vous pouvez contacter 
directement les responsables ou venir aux permanences 
d’inscription organisées au siège du club.

Vous pourrez retrouver davantage de photos sur le site :

         www.stadelouvigneen-footeo.footeo.com  
          ainsi que sur les réseaux sociaux. 

CONTACT : 
Alexandre Cornée 06 10 76 07 35
Victorien Orhan - 06 20 30 79 15
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AEROPAVI 
L’ASSOCIATION D’AÉROMODÉLISME DU PAYS DE VITRÉ
Notre association a pour objectif de rassembler des 
passionnés par le modélisme radio commandé et 
plus particulièrement l’aéromodélisme (avions et 
quadricoptères).
Il nous arrive aussi de naviguer avec des petits voiliers 
sur les plans d’eau des alentours.
Nous utilisons la salle des sports de Louvigné-de-
Bais pour faire voler de petits avions en mousse (EPP, 
Depron). 
Cela facilite l’apprentissage du pilotage et ce, en toute 
sécurité.

Aux beaux jours, nous avons une autorisation sur un 
terrain pour faire voler de plus gros modèles.
La cotisation annuelle est de 30€ et permet de financer 
l’assurance qui est obligatoire.

Bon vol !

CONTACT : aeropavi@yahoo.com

C’est le lot de chaque club, chaque association d’anticiper, 
de préparer l’avenir et les P’tites raquettes n’échappent 
pas à la règle.

L’assemblée générale du 27 juin a donc clôturé cette belle 
saison et les plus courageux ont poussé l’envie de se 
retrouver une dernière fois avant les grandes vacances 
en s’occupant de la buvette du tournoi de pétanque du 
samedi 5 juillet pour «Louvigné en fête».

Sur le plan sportif, les résultats ont été bons, voire très 
bons pour l’équipe 1.

L’apport de Rémy, nouvel entraîneur au club, a été 
bénéfique. Notre partenariat sera renouvelé pour la saison 
prochaine.

Au niveau des jeunes aussi : Nicolas a dû s’absenter 
quelques semaines pour raisons de santé. Des joueurs 
seniors ont su se rendre disponibles pour prendre le relais 
afin que les jeunes puissent continuer les entraînements. 
Merci à eux.

Certains jeunes sont venus renforcer les équipes seniors 
du vendredi soir. Petit à petit, les places aux entraînements 
jeunes se libèrent donc n’hésitez pas à nous solliciter.

DATE À RETENIR : 21 septembre, loto avec Bernard 
d’Animloto à la salle Intermède.

ASSOCIATION LES P’TITES RAQUETTES 
SAISON 2025/26 EN COURS EN CHARGEMENT

CONTACT : Anthony BATTEUX / 06 88 86 76 98 
lesptitesraquetteslb@gmail.com
Facebook : Les P’tites Raquettes de Louvigné

Comme tous les ans, nous serons présents au forum 
des associations le 30 août, donc n’hésitez pas à 
venir prendre des renseignements.
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CONTACT : 
06 84 38 51 34

Place aux Classes 5 ! Save the Date !
En 2025, nous célébrons toutes les générations nées en 5 ! Les personnes 
nées en 1925, 1935… jusqu’en 2025 sont chaleureusement invitées à 
se retrouver pour une journée intergénérationnelle placée sous le signe 
de la convivialité.
Le rendez-vous est fixé au samedi 18 octobre 2025. La journée débutera 
par la traditionnelle photo de groupe à la Chapelle Saint Job, puis se 
poursuivra autour d’un repas convivial au restaurant l’Espérance à Vitré.
Cette journée s’adresse à toutes celles et ceux qui ont un lien avec 
Louvigné-de-Bais : que vous y soyez nés, que vous y ayez été scolarisés, 
ou que vous y viviez aujourd’hui, vous êtes les bienvenus pour célébrer 
ensemble cette belle tradition.
Les invitations seront envoyées prochainement. Si vous faites partie des Classes 5 et ne recevez pas d’invitation, 
n’hésitez pas à nous contacter au 06 84 38 51 34.
Nous avons hâte de vous retrouver pour une belle journée de retrouvailles, de souvenirs partagés et de bonne humeur !

CLASSES

PAROISSE SAINT GOULVEN-PRÈS-LA PEINIÈRE

Blandine, une des mamans, leur catéchiste depuis 3 ans, 
est toujours accompagnée par un parent a minima. C’est 
ainsi l’occasion pour les familles d’être accueillies et de 
jouer leur rôle dans l’éveil à la foi de leurs enfants.
Blandine : « La 3ème année est axée sur l’entrée dans 
la participation active au repas du Seigneur et donc 
sa compréhension par l’assimilation des étapes de la 
messe ».

Le groupe a vécu plusieurs temps forts dont le sacrement 
du Pardon pour mieux se préparer à leur première 
des communions. Enfin, ils vivront un temps d’envoi, 
« Cléophas », le 11 octobre 2025 à Keriadenn, St-Malo, 
un rassemblement pour tous les enfants du diocèse de 
Rennes ayant communié pour la première fois.
Les parents y seront également conviés avec des temps 
spécifiquement organisés pour eux.

« Cléophas, c’est bien plus qu’un rassemblement, c’est 
un temps fort de la vie de l’enfant, un temps fort de la 
vie de parents, et le signe visible que Jésus est là au 
milieu de nous chaque jour ».

CONTACT de l’équipe Relais de Louvigné-de-Bais : 
Marie-Noelle MOUTON : 02 99 49 00 78 // Marie-Jo DAVENEL : 06 84 22 19 16 
Marina ROSSARD : 06 51 83 90 83 // Christophe OGIER : 06 35 39 30 07

Rappel : la permanence de la paroisse a lieu les jeudis 
avant messe à Louvigné-de-Bais, de 10 à 11h, salle 
paroissiale près de Capucine, espace Beau Soleil, y 
compris pendant les vacances scolaires. Notre boîte 
aux lettres est également à votre disposition (située sur 
le mur entre l’épicerie et la boucherie).

Alban, Mahel, Maël, Timéo, Charlie-Rose, Juliette et Jules-Yann (manquent Enora et Lickaël)
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C’est en effet 175 équipes de joueurs de palets qui se 
sont rencontrées le dimanche 11 mai à Louvigné-de-Bais. 
C’est 25 % de plus que l’année dernière. 

Nous comptons 74 équipes en double le matin et 
101 équipes en double l’après-midi.

Les gagnants de la matinée sont Stéphane BOUVET 
et Nicolas GEHANIN contre Sylvain PECHOT et Jean-
François COUVREUX.

Les gagnants de l’après-midi sont Jacky DELALANDE 
et Claude GARDAN de Cornillé contre Hugo COLLET et 
Raphaël GARÇON (photo ci-contre).

De gauche à droite sur la photo : Claude GARDAN, 
Raphaël GARÇON, Roland LOUAPRE (président de 
Louvigné-de-Bais), Jacky DELALANDE et Hugo COLLET.

PALET CLUB DE LOUVIGNÉ 
RECORD DE PARTICIPATION AU CONCOURS DE PALETS

LES ASSOCIATIONS JOUENT UN RÔLE ESSENTIEL 
 DANS LA VIE DE NOTRE COMMUNE. 

Leur dynamisme constitue une richesse. Petites ou grandes, elles contribuent à faire vivre notre 
cité et participent à son développement. 
Louvigné-de-Bais compte une bonne vingtaine d’associations présentes dans une grande variété 
de domaine. 

Une majorité d’entre-elles se sont exprimées dans ce bulletin, mais il existe aussi :
- Fait-mains ;
- La chasse ;
- La pêche ;
- Le théâtre « Ouvrez les guillemets ».

Toutes les informations et coordonnées des associations de la commune sont accessibles sur :
        www.louvignedebais.fr/vie-associative-culturelle-sportive/politique-culturelle-sportive/



AGENDA DES  
MANIFESTATIONS 2025
JUILLET

05 et 06 Mairie WEEKEND SPORTIF  
"LOUVIGNÉ EN FÊTE"

Salle des Sports, 
Espace détente

21 au 25 Espace Loisirs Itinérants ACTIVITÉS POUR LES JEUNES  
DE 11 À 17 ANS

Salle des Sports

24 Anciens combattants JOURNÉE DÉTENTE Salle Intermède

AOÛT
30 Mairie FORUM DES ASSOCIATIONS Salle Intermède
31 Com'Êtes LES TABLÉES DE LOUVIGNÉ Salle Intermède

SEPTEMBRE
06 La Chasse REMISE DES CARTES ADHÉRENTS Salle Beau Soleil

06 et 07 Amicale des sapeurs pompiers JOURNÉE DÉTENTE Salle Club
20 Palets JOURNÉE DÉTENTE Salle Club
21 Les P'tites Raquettes LOTO Salle Intermède

OCTOBRE
03 Club Amitiés et Loisirs CONCOURS DE BELOTE Salle Intermède
04 Palets JOURNÉE DÉTENTE Salle Intermède
07 Club Amitiés et Loisirs DANSE EN LIGNE Salle Saltimbanque

10 au 12 Ouvrez les Guillemets SPECTACLE THÉÂTRE "LE 
COUPABLE EST DANS LA SALLE"

Salle Intermède

18 Classes 5 JOURNÉE DES CLASSES Chapelle St-Job
18 et 19 Com'Êtes SOIRÉE À THÈME Salle Intermède

21 Club Amitiés et Loisirs G'MOUV - SCRABBLE Salle Intermède
24 et 25 Ouvrez les Guillemets SPECTACLE THÉÂTRE "LE 

COUPABLE EST DANS LA SALLE"
Salle Intermède

30 Club Amitiés et Loisirs DANSE EN LIGNE Salle Saltimbanque

NOVEMBRE
09 MAM'OURS LOTO Salle Intermède
21 Club Amitiés et Loisirs G'MOUV - DANSE EN LIGNE Salle Intermède
22 Stade Louvignéen Football Club SOIRÉE À THÈME Salle Intermède
25 Club Amitiés et Loisirs DANSE EN LIGNE Salle Saltimbanque

29 et 30 Amicale des sapeurs pompiers SAINTE-BARBE Salle Intermède

DÉCEMBRE
04 Club Amitiés et Loisirs DANSE EN LIGNE Salle Saltimbanque

06 et 07 Mairie ANIMATIONS DE NOËL Place Beau Soleil
07 Com'Êtes MARCHÉ DE NOËL Salle Intermède
13 Stade Louvignéen Football Club LOTO Salle Intermède
19 APEL PORTES OUVERTES DE L'ÉCOLE Ecole Saint Patern
20 Mairie SPECTACLE PROPOSÉ  

PAR LA BIBLIOTHÈQUE
Salle Intermède


